

## Reclamo por recursos: universidades paran hoy y mañana, y la UNR suma también una medida el miércoles

Mientras no hay negociaciones con el Gobierno en materia presupuestaria, habrá una doble jornada de paro y mayor movilización. "Para completar las medidas, el jueves realizaremos una charla dirigida a la comunidad educativa de la FRSN para aclarar dudas y explicar la situación presupuestaria de las universidades", expresó el secretario general de FAGDUT San Nicolás, Marcelo Valentini. **Local 3**

● FUE EL SEGUNDO ACCIDENTE FATAL EN EL PREDIO PRODUCTIVO EN MENOS DE SEIS MESES

# Falleció un trabajador en Ternium y la UOM paralizó la producción en la planta

En un accidente registrado en la mañana de ayer en una playa de maniobras de vagones tolva, perdió la vida Leandro Casal, operador de transporte de 31 años en Ternium. La empresa informó que se está llevando adelante una investigación para "determinar con precisión las causas del accidente". Es el segundo accidente fatal en menos de seis meses en la planta industrial General Savio. En reclamo de mayores condiciones de seguridad para los trabajadores, la seccional San Nicolás de la Unión Obrera Metalúrgica inició un paro por 24 horas que se extenderá hasta las 14:00 de hoy. **En foco 2**



## WERNER CELEBRÓ EN SAN NICOLÁS Y DA PELEA EN LA COPA DE ORO

**SEGUNDO TRIUNFO EN EL AÑO.** Mariano Werner (Mustang) se impuso en la Final que se llevó a cabo en el circuito «Juan María Traverso» del autódromo de San Nicolás, donde se disputó la 13ª fecha del Campeonato Argentino de Turismo Carretera. El piloto del Fadel Racing alcanzó su segunda victoria de la temporada 2024. Agustín Canapino (Camaro) y Germán Todino (Mustang) fueron sus escoltas en la tercera fecha de la Copa de Oro. **Deportes 15**

**Comprar y hacer instalar un aire acondicionado puede costar hasta \$1,4 millones**

Local 7

**Viagra: demanda sostenida por parte de una población cada vez más joven**

Local 6

**Colapinto terminó décimo y volvió a sumar puntos en la F1**

Deportes 15



Ternium lamentó el accidente ocurrido en la playa de maniobra de vagones tolva, en la planta industrial General Savio.

## TENÍA 31 AÑOS Y SE DESEMPEÑABA COMO OPERARIO DE TRANSPORTE

# Falleció un trabajador en la planta industrial General Savio y la UOM paralizó la producción de Ternium

En un accidente registrado en una playa de maniobras de vagones tolva, perdió la vida Leandro Casal, operador de transporte de 31 años. Ternium informó que se está llevando adelante una investigación para “determinar con precisión las causas del accidente”. La seccional San Nicolás de la UOM inició un paro por 24 horas que se extenderá hasta las 14:00 de hoy.

De la redacción de EL NORTE  
[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

En la mañana de este domingo, un trabajador de la compañía Ternium perdió la vida en un accidente registrado en su planta industrial General Savio de Ramallo. Se trata de Leandro Casal, de 31 años. Fue el segundo accidente fatal en menos de seis meses en esas instalaciones fabriles de la siderúrgica del Grupo Techint. La empresa confirmó el deceso a través de un comunicado en que también indicó que se está llevando adelante una investigación

para “determinar con precisión las causas del accidente”. En reclamo de mayores condiciones de seguridad para los trabajadores, la seccional San Nicolás de la Unión Obrera Metalúrgica inició un paro por 24 horas que se extenderá hasta las 14:00 de hoy.

“Lamentamos informar que en el día de hoy [por este domingo] falleció Leandro Nicolás Casal, quien se desempeñaba como Operador de Transporte en Planta General Savio, a raíz de un accidente ocurrido en la playa de maniobra de vagones tolva”, informó Ternium en las redes sociales de Gente del

Acero, su cuenta corporativa de comunicación con la comunidad.

Explicaron que “Leandro fue asistido en el acto por el de equipo de emergencias de planta”, y que “hacía cuatro años que [la víctima fatal] trabajaba en el área de Mantenimiento”.

Asimismo, Ternium expresó “su más profundo pesar por esta pérdida” y que “acompaña el dolor de sus familiares, amigos y compañeros de trabajo”.

“Se está llevando adelante la investigación para determinar con precisión las causas del accidente”,

concluyó el comunicado.

### Reacción de la UOM

Por su parte, la seccional San Nicolás de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM) también lamentó el deceso de Casal. Y renovó sus demandas de mayores condiciones de seguridad para sus afiliados y afiliadas en la planta General Savio: anunció y puso en práctica un cese de actividades por 24 horas iniciado a las 14:00 de ayer, y que se extenderá hasta la misma hora de hoy. Se conservaron únicamente algunas guardias mínimas de mantenimiento en

los sectores más delicados, tales como Acería y Alto Horno, donde además la medida se fuerza se implementó recién hacia las 18:00 debido a las previsiones y preparaciones necesarias para alterar el funcionamiento habitual.

En mayo de este año UOM San Nicolás ya había implementado una medida análoga con idéntica consignación. Fue luego de otro accidente registrado el 6 de mayo, cuando una combustión en Alto Horno lesionó gravemente a dos operarios. Uno de ellos perdería la vida 17 días después: Nicolás Troyas, de 36 años.

quiénes  
somos



Director: Fernando Daniel Curas  
Propietario: EL NORTE Editora y Periodística S.A.  
REGISTRO DND en Trámite  
web-site: [www.diarioelnorte.com.ar](http://www.diarioelnorte.com.ar)

### Dirección, Administración y Talleres:

Francia 64 Cod. Postal 2900 HVB-  
San Nicolás-Pcia. de Bs. As. Argentina  
Tel. (0336) 4422136-4422112-4424345-  
4451700-4451750-4424983

E-Mail: [diarioelnorte@diarioelnorte.com.ar](mailto:diarioelnorte@diarioelnorte.com.ar)  
[elnortesannicolas@gmail.com](mailto:elnortesannicolas@gmail.com)

### Administración:

Atención:  
lunes a viernes de 8.30 a 15.30 hs.  
[administracion@diarioelnorte.com.ar](mailto:administracion@diarioelnorte.com.ar)

Socio de:

**ADEPA** (Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas)

**SIP** (Sociedad Interamericana de Prensa)

**ADIRA** (Asociación de Diarios del Interior de la República Argentina)

Distribución y venta en:  
General Rojo

**MAXIKIOSCO MOLPHY**

Avda. San Martín Cel. 154326567  
Erézcano CASA FONTANA Tel. 4491241  
Villa Constitución  
Distribuidora Pte. Perón 538

## RELEVAMIENTO LOCAL

# Cuidacoches: en San Nicolás hay 21 “trapitos” que trabajan por turnos en distintas zonas de la ciudad

Tras la polémica por la erradicación de los trapitos, tal como se intentó hacer en otros distritos, se supo que en San Nicolás hay 21 cuidacoches. Éstos trabajan por turnos en distintas zonas de nuestra ciudad, aunque, según pudo relevar EL NORTE, hay muchos que son transitorios, puesto que no son nicoleños y vienen en fechas específicas.

De la Redacción de EL NORTE  
[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

La cantidad de cuidacoches que hay en San Nicolás no es tan alta como se creía. En total, son 21 los que se encuentran en diferentes zonas de nuestro distrito cuidando o lavando vehículos en tres turnos distintos. No obstante, vale remarcar que existen determinadas fechas en las que aparecen más, serían oriundos de otras ciudades y vienen exclusivamente para ello.

Esto último, les molesta a los trapitos nicoleños que hace años se desempeñan cuidando o lavando autos en la plaza Mitre, la plaza Sarmiento y la Costanera Baja. Los tres lugares son los únicos por donde se mueven los llamados trapitos de San Nicolás, principalmente haciéndolo en la plaza Mitre.

Esto llevó a EL NORTE a consultar a varios de ellos que están hace años ganándose una moneda para llevar a sus casas. La inflación pega, como en todo, y subieron un 50% las tarifas que manejan. Vale aclarar, al no estar reglamentado, no hay un acuerdo de precios y puede variar dependiendo de la persona.

El crecimiento que se ve ronda la zona centro. Los lugares son estratégicos, aunque no están siempre en los mismos. Por ejemplo, por calle Urquiza entre Lavalle y Mitre; Belgrano, entre Francia y 9 de Julio; incluso por Francia entre Av. Alberdi y Av. Viale. Todos lugares donde hay movimiento nocturno.

Esto ha generado una interna entre los mismos trapitos, ya que se van moviendo dependiendo de la cantidad de vehículos que aparezcan en la cuadra. Es por esta razón que a veces no están en los lugares mencionados. En cuanto al precio, piden hasta \$5000 dependiendo del vehículo, o bien, “una colaboración”.

Donde sí están siempre y es histórico en San Nicolás es en las distintas plazas que tiene nuestra ciudad. Ya sea en la Mitre como en la Sarmiento, los trapitos tienen hasta su propia clientela. La diferencia radica en el servicio que prestan en esos



lugares, ya que tienen más espacio para lavar vehículos.

Hay algunas zonas de San Nicolás donde hay trapitos, pero también estacionamiento medido, por lo que ahí solo cobran el lavado. De noche, no obstante, hay algunos que cobran ambas. Delimitados por calles, los precios pueden variar dependiendo en cual estaciones.

## Sin trapitos

Viene siendo materia de debate en el Honorable Concejo Deliberante un proyecto presentado tiempo atrás por La Libertad Avanza. El bloque libertario, que cuenta con dos concejales, redactó un proyecto de ordenanza que busca que ya no puedan realizar su tarea los cuidacoches nicoleños.

Esto es una iniciativa que se

intenta aplicar, también, en otros distritos. Uno de ellos es la vecina localidad de Pergamino, la cual aprobó la propuesta, aunque esta no dio ningún resultado positivo. Por el contrario, los trapitos continúan colmando las calles y, en su momento, se había generado un fuerte conflicto.

En el HCD local, el proyecto libertario se debate en comisión, sin mayores resultados. Los integrantes de los cuatro bloques existentes difieren para darle un cierre a este tema. Se espera que, antes de fin de año, el proyecto logre salir. Quedando solamente tres sesiones ordinarias, el panorama se pinta difícil, pero se discuten las propuestas de cambios que intentan instalar los ediles de otros partidos.

## Santa Fe, sin trapitos

En el mes de mayo, la Municipalidad de Santa Fe anunció la prohibición de trapitos en toda la ciudad, luego de que fracasara la iniciativa del Estacionamiento Social Asistido (ESA) por negativa de los vecinos de barrio Candioti.

Con la misión de controlar esa prohibición, el Municipio priorizó la zona donde funciona el Sistema de Estacionamiento Ordenado Municipal (SEOM), para así evitar «la doble imposición»; es decir, que los ciudadanos tengan que pagarle al Municipio y a la vez a los cuidacoches.

Ahora, el Ejecutivo planea avanzar hacia lo que denominaron como la «segunda etapa» del plan, que incluirá a los barrios Candioti Norte y Sur, donde funciona el polo gastronómico de la ciudad. También se intensificará

el control en los estadios de fútbol de Colón y Unión en las fechas que juegan de local, según informó el medio Uno de dicha ciudad.

«La etapa dos se la vamos a presentar la semana próxima al intendente. Será en barrio Candioti Norte y Sur, y avanzar en la zona de los días de espectáculos deportivos en materia futbolística», detalló Claudio Zapata, subsecretario de Prevención y Seguridad Ciudadana de Santa Fe capital.

El funcionario recaló la importancia de que los vecinos realicen denuncias cuando observen la actividad, ya sea al 911 o al 0800 de la Municipalidad.

«Ante las denuncias que ingresan estamos trabajando en conjunto con el binomio policial. Nosotros vamos ahí para desestimar esa actividad tantas veces sea necesario», recaló por LT10.



La huelga también se desarrollará en la Facultad Regional San Nicolás (UTN).

## CONTINUIDAD DEL CONFLICTO POR PRESUPUESTO

# Universidades paran hoy y mañana, y la UNR suma también el miércoles

Mientras no hay negociaciones con el Gobierno en materia presupuestaria, habrá una doble jornada de paro y mayor movilización. "Para completar las medidas, el jueves realizaremos una charla dirigida a la comunidad educativa de la FRSN para aclarar dudas y explicar la situación presupuestaria de las universidades", expresó el secretario general de FAGDUT San Nicolás, Marcelo Valentini.

De la Redacción de EL NORTE  
[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

Luego de la marcha que se realizó la semana pasada en protesta por el veto de Javier Milei a la ley de financiamiento universitario y el paro de profesores y no docentes, otra medida de fuerza comienza hoy -y continúa mañana- en las casas de altos estudios de gestión pública de todo el país. También afecta a la Facultad Regional San Nicolás (UTN).

Así lo estableció el Frente Sindical de Universidades Nacionales, que llamó a un nuevo paro de 48 horas para el 21 y 22 de octubre. Además, desde el sector se convocó a una semana de alerta y movilización que incluirá clases en las calles. La protesta es por más fondos y mejores salarios, ya que la pérdida de poder adquisitivo de los docentes desde la nueva gestión nacional ronda el 35% en comparación con la inflación.

"La adhesión a la medida de la

semana pasada fue casi total tanto por parte de los docentes como no docentes. Seguimos con plan de lucha mediante un paro total, lunes 21 y martes 22. Para completar las medidas, el jueves realizaremos una charla dirigida a la comunidad educativa de la FRSN para aclarar dudas y explicar la realidad de la situación presupuestaria de las universidades", expresó consultado por EL NORTE el secretario general de FAGDUT (el gremio de los docentes tecnológicos) San Nicolás Marcelo Valentini.

### Veto de Milei

"No existen negociaciones de ningún tipo con el Gobierno. Y esa falta de diálogo implica un problema muy grave, porque tiene que ver con el quiebre de un pacto democrático en la Argentina", afirmó el secretario general de la Federación Nacional de Docentes Universitarios, Carlos De Feo.

Desde el Frente expresaron su

respaldo a "las medidas de lucha que el movimiento estudiantil realiza actualmente en las 62 universidades públicas". Tras los días de paro, a partir del 23 habrá clases públicas todos los miércoles a las 12 del mediodía frente al Congreso de la Nación.

El conflicto por el presupuesto educativo comenzó a principio de año y, desde entonces, se agudizó en las últimas semanas luego de que Milei vetara la Ley de Financiamiento Universitario. Cuando la Cámara de Diputados ratificó el veto a la ley, los estudiantes empezaron a tomar las universidades públicas y el Frente Sindical profundizó su "plan de lucha", en acuerdo con la Federación Universitaria Argentina (FUA) y con respaldo del Consejo Interuniversitario Nacional, que nuclea a los rectores.

### Universidad de Rosario

En tanto, en la Universidad Nacional de Rosario -a la que acuden

cientos de alumnos y alumnas de nuestra ciudad- no habrá clases de lunes a miércoles por una huelga docente.

Bajo la premisa "Sin salarios dignos no hay universidad pública de calidad", el viernes pasado los docentes nucleados en la COAD lanzaron un paro total de actividades de 72 horas. La huelga en las 12 facultades de la UNR será desde hoy hasta el miércoles.

El paro en la Universidad de Rosario se dará en unidad con distintas asociaciones docentes de base de todo el país, entre ellas las nucleadas en la Conadu Histórica.

COAD acompañará la huelga con distintas actividades "de lucha y de debate". Mañana montarán una carpa docente en la plaza Montenegro (San Luis y San Martín), con clases públicas, talleres, charlas, radio abierta y números culturales.

El miércoles habrá una asamblea docente en la Facultad de Ingeniería

de la UNR (Pellegrini 250), para evaluar los pasos a seguir para difundir la actualidad universitaria, donde el 70 por ciento del personal -tanto docente como no docente- ostenta salarios por debajo de la línea de pobreza, tal como señaló el rector de la UNR, Franco Bartolacci. También lo hizo su par nicoleño por la UTN Haroldo Avetta, en diálogo con EL NORTE días atrás.

La comunidad universitaria cuestiona el veto presidencial a la ley de financiamiento aprobada por el Congreso Nacional, que garantizaba tanto fondos para gastos de funcionamiento como una recomposición salarial de docentes y no docentes acorde a la inflación. Desde la Casa Rosada justificaron el veto argumentando que la ley atentaba contra las metas del equilibrio fiscal y el déficit cero. Sin embargo, de acuerdo a la Oficina de Presupuesto, la ley universitaria implicaba un impacto fiscal de solo el 0,14 por ciento del PBI.

## PRECIOS Y HORARIOS

# Están a la venta los pasajes de trenes de larga distancia para viajar en noviembre

Trenes Argentinos informó que ya se encuentran disponibles los tickets para los servicios que conectan a San Nicolás con Capital Federal, Córdoba y Tucumán, entre otros destinos. Horarios, tarifas y cómo adquirir los pasajes.

De la redacción de EL NORTE  
[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

Trenes Argentinos anunció que ya están disponibles los pasajes de los servicios de larga distancia para el mes de noviembre. De esta manera, los usuarios pueden adquirir sus tickets en la estación San Nicolás, o bien, mediante la web.

Para la venta online hay un 10% de descuento. A su vez, los jubilados tienen un 40% de rebaja al realizar la compra, y las personas con certificado único de discapacidad (CUD) podrán obtener su pasaje sin cargo a través de la página oficial de la compañía.

Es importante recordar que es obligatorio confirmar el viaje entre las 72 y hasta las 24 horas antes de comenzar el recorrido. Para realizarlo, los pasajeros y las pasajeras deberán ingresar a [www.trenesargentinos.gob.ar](http://www.trenesargentinos.gob.ar) y efectuar el trámite en el botón «Confirmación de viaje». Para ello, es necesario ingresar el número de reserva y código de seguridad que se recibirán en el momento de adquirir el ticket. Una vez efectuado el procedimiento, por correo electrónico llegará el boleto para viajar.

El costo de viajar desde San Nicolás a Retiro (CABA) se mantiene en \$9100 en primera y \$11.700 en pullman. Sigue habiendo un único servicio diario, que parte desde la estación Rosario Norte a las 3:01, y se detiene en Rosario Sur (3:46), Arroyo Seco (4:12), Empalme Villa Constitución (4:32), San Nicolás (4:57), Ramallo (5:23), Gobernador Castro (5:47), San Pedro (6:06), Baradero (6:35), Lima (7:10), Zárate (7:30), Campana (7:50) y Retiro (9:35).

En el trayecto ascendente, la formación parte desde Retiro a las 19:30, se detiene en San Nicolás a las 00:11 y finaliza en Rosario Norte a las 2:04.

En tanto, el costo del boleto para viajar de San Nicolás a Rosario (o vi-



El costo de los boletos para noviembre mantienen los mismos precios del mes de octubre. FOTO: EZEQUIEL RUIZ MEMLER

ceversa) es de \$2900 en primera y \$3900 en pullman.

Los trenes cuentan con ambiente climatizado, baños, seguridad y confort, espacios para movilidad reducida y coche comedor.

## Córdoba y Tucumán

El servicio de tren que pasa por San Nicolás rumbo a Córdoba capital funciona los días jueves y domingo. Parte desde Retiro a las 15:45, se detiene en San Nicolás a las 20:15 y arriba a Córdoba el día siguiente a las 11:43.

En el sentido inverso, los servicios se prestarán martes y viernes. Los martes el viaje se inicia en Córdoba a las 21:13 y los viernes, a las 17:00. En uno y otro caso las formaciones arriban a la estación de tren de San Nicolás los días miércoles a las 8:07 y sábado a las 12:20. El pasaje en primera desde San Nicolás hacia Córdoba (y viceversa) cuesta \$12.200. Y en pullman, \$14.700.

Por último, el tren a Tucumán continúa operando los miércoles y domingos, partiendo desde Retiro a las 21:10. Llega a San Nicolás a las 1:40 del día siguiente. Y arriba a San Miguel a las 5:10, del día siguiente. Luego de aplicados en julio los incrementos del orden del 15%, el pasaje en primera cuesta hoy \$20.100 y en pullman, \$24.000. De regreso, el convoy parte desde San Miguel de Tucumán los martes y viernes a las 21:30, para arribar a la estación San Nicolás a la 1:09, dos jornadas después.

Gestioná tu suministro con WhatsApp EDEN

+ 54 9 336 452 6944

Eden ✦

## A 26 AÑOS DEL LANZAMIENTO COMERCIAL DEL SILDENAFIL

# Viagra: demanda sostenida por parte de una población cada vez más joven

Según un informe de la Confederación Farmacéutica Argentina (COFA), que realizó un relevamiento de las unidades dispensadas de productos para la disfunción eréctil desde el 2016 al 2023 inclusive, en todos los años las dispensas superaron los 4 millones de unidades, con picos en 2018 y 2021. “Hay un consumo bastante importante que se mantuvo a lo largo del tiempo, y vemos que cada vez hay más gente joven que lo pide, de menos de 30 años”, comentaron farmacéuticos de nuestra ciudad.

De la Redacción de EL NORTE  
[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

Este año se cumplieron 26 años del lanzamiento comercial de sildenafil (más conocido como viagra), siendo el primer tratamiento accesible y eficaz frente a la impotencia sexual masculina o disfunción eréctil. Este fármaco, que se administra por vía oral, inhibe la enzima fosfodiesterasa 5 y aumenta significativamente la producción de óxido nítrico, que es el vasodilatador natural más potente que se conoce. Según explican los especialistas, se trata de uno de los medicamentos más prescritos porque es seguro y eficaz, y se toma generalmente en una formulación a demanda, es decir, cuando los pacientes quieren tener relaciones sexuales.

Inicialmente se investigaron sus efectos frente a la hipertensión arterial, la angina de pecho y el infarto agudo de miocardio, pero pronto se puso de manifiesto que su efecto clínico más relevante era la mejoría que los hombres experimentaban en su actividad sexual.

Según un informe publicado por el Observatorio de Salud, Medicamentos y Sociedad de la Confederación Farmacéutica Argentina (COFA), que realizó un relevamiento de las unidades dispensadas de productos para la disfunción eréctil de distintas marcas desde el 2016 al 2023 inclusive, en todos los años



El viagra, u otras variantes comerciales para la disfunción eréctil, son cada vez más requeridas por los jóvenes. ILUSTRACIÓN

considerados las dispensas superan los 4 millones de unidades, con picos importantes en 2018 y 2021 (este último año superó los 4,5 millones).

### Crece la demanda en jóvenes

En ese marco, farmacéuticos de nuestra ciudad consultados por EL NORTE ratificaron la marcada demanda de medicamentos como Viagra u otras variantes, puntualizando –a la vez– la baja en la edad de quie-

nes los solicitan.

“Hay un consumo bastante importante que se mantuvo a lo largo del tiempo, y vemos que cada vez hay más gente joven que lo pide, de menos de 30 años. Si bien su dispensa es con receta, lo que representa un filtro, hay un requerimiento de jóvenes que lo utilizan bastante. Está popularizado ese tema”, comentó una farmacéutica local y consideró: “Lo cual es un mal uso en realidad”.

“La juventud está inmersa en un revuelo donde hay que ser como todo lo que se aparenta, cuando en realidad no es así. No deja de ser otro aspecto de la problemática que tiene la juventud hoy, de tener que encajar en algo perfecto, cuando la realidad es imperfecta por naturaleza”, agregó.

Así, se observa que el perfil del usuario es muy diferente al que se pensó: los hombres mayores de 65

años son minoría entre los compradores, ya que lo usan varones de todas las edades que creen que, con la ayuda del viagra, tienen el “éxito” sexual asegurado. Otro giro en la historia es que ahora también lo suelen comprar mujeres. Ellas adquieren el fármaco para sus parejas, aunque unas pocas lo compran para sí mismas porque creen que les puede mejorar su experiencia sexual, algo que no está probado.

Desafiamos el presente.  
Construimos el futuro.

**ZETATEC**  
INGENIERÍA Y CONSTRUCCIÓN

[www.zetatecsa.com](http://www.zetatecsa.com)



**TEMPORADA ALTA PARA LOS TÉCNICOS EN REFRIGERACIÓN**

# La compra e instalación de un aire acondicionado en San Nicolás puede representar un costo de \$1.400.000

Se trata de un número promedio si se toma de referencia un equipo "Split" de 3000 frigorías, el kit de materiales para su instalación a \$85.000 y mano de obra a \$90.000. Recientemente el Gobierno lanzó un nuevo plan para facilitar la compra de este tipo de electrodomésticos, permitiendo financiar en 30 cuotas sin interés.

De la redacción de EL NORTE  
[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

De a poco las altas temperaturas comienzan a sentirse en San Nicolás y la necesidad de contar con un ambiente bien fresco se hace cada vez más urgente. En este sentido, son muchas las personas que eligen, si todavía no lo hicieron, instalar un aire acondicionado en los espacios que ocupan con mayor frecuencia.

Junto a la compra del equipo cuyo precio varía según la cantidad de frigorías, el interesado debe considerar también la mano de obra y el kit de materiales para colocarlo en la pared.

Referentes de casas de electrodomésticos en la ciudad indicaron que hoy un aire acondicionado chico, de entre 2500 y 3000 frigorías, oscila entre \$800.000 y \$1.200.000, respectivamente, cuando a fines del 2023 podían encontrarse a \$400.000. En el caso de los aires grandes, de 5000 o 6000 frigorías, los precios se elevan y varían entre \$1.700.000 y \$2.449.000, mientras que el año pasado tenían un valor de venta al público de \$1.000.000.

**Materiales y mano de obra**

En el comienzo de la "temporada



El tiempo aproximado para la instalación de un aire "Split" son 3 horas. ILUSTRACIÓN

alta" para los técnicos especializados en instalación de aire acondicionado, señalaron que actualmente el kit que requieren para colocar un equipo de 3000 frigorías cuesta entre \$80.000 y \$85.000. El mismo consta de cañerías de cobre puro, aislaciones, fijaciones, ménsulas, caño desagüe y espuma poliuretánica.

A esto se le debe sumar el costo de la mano de obra, que pueda oscilar entre \$70.000 y \$90.000. En caso

de necesitar utilizar andamios, el valor puede ascender a \$150.000.

"El precio varía si es una planta baja, donde hay que atravesar solo una pared con una separación mínima de tres metros de cañerías. O si hay que montar el equipo en un dormitorio de un segundo piso y sin balcón. Ahí la única posibilidad de hacerlo es armando un par de cuerpos de andamios", explicaron.

A fin de dimensionar la actuali-

zación de los precios, vale mencionar que en 2023 el kit de materiales salía \$50.000 y la mano de obra alrededor de \$60.000.

**Plan nacional:  
30 cuotas sin interés**

Con la llegada del verano y un incremento en las tarifas eléctricas, recientemente el Gobierno nacional puso en marcha un plan que permite adquirir aires acondicionados de alta

eficiencia en 30 cuotas sin interés. Esta iniciativa anunciada por el presidente Javier Milei busca incentivar el uso de equipos que consumen menos energía y, de esta forma, aliviar la carga económica de las familias durante la temporada estival.

El programa, que extiende el plazo de financiamiento (antes era de 24 meses), está destinado a la compra de equipos con tecnología "Inverter", conocidos por su eficiencia energética. Los modelos disponibles cuentan con clasificaciones de eficiencia que van desde A+ hasta A+++ en modo frío, lo que asegura un menor consumo eléctrico.

Para acceder a esta financiación, los interesados deben realizar la compra a través de la plataforma de comercio electrónico Tienda BNA, utilizando una tarjeta de crédito Visa o Mastercard del Banco Nación. Además, aquellos que no posean una tarjeta del banco pueden solicitarla de manera 100% online con costos bonificados.

Por último, vale resaltar que dicho plan de pago estará vigente hasta el 31 de diciembre de 2024, brindando una oportunidad para quienes buscan mejorar su confort en el hogar sin afectar demasiado su economía.

[www.diarioelnorte.com.ar](http://www.diarioelnorte.com.ar)

SEGUINOS EN NUESTRAS REDES

[@diarioelnortesn](https://www.instagram.com/diarioelnortesn)







[www.diarioelnorte.com.ar](http://www.diarioelnorte.com.ar)

EL NORTE

## efemérides

1833 - ALFRED NOBEL. Nace en Estocolmo el químico e ingeniero sueco Alfred Nobel, inventor de la dinamita y creador de los premios que llevan su nombre. Señalado como "especulador de la guerra", llegó su fortuna al Premio Nobel, que cada año desde 1901 se otorga a quienes «confirieron el mayor beneficio a la humanidad»

1879 - THOMAS EDISON. El inventor y empresario estadounidense Thomas Alva Edison consigue que su primera lámpara eléctrica permaneciera encendida durante 48 horas ininterrumpidas. A fines de 1879 comenzó a funcionar en la ciudad norteamericana de Menlo Park (California) el primer sistema de alumbrado público, construido por Edison.

1925 - CELIA CRUZ. Nace en La Habana la cantante cubana Celia Cruz, apodada "la reina de la salsa", una de las máximas figuras del son, la rumba, el guaguancó, la guaracha y el bolero. Ganó dos premios Grammy y cinco Grammy Latino. Grabó 37 discos de estudio.

1951 - SAN JUAN EVANGELISTA. Once feligreses católicos mueren al derrumbarse la cúpula de la iglesia San Juan Evangelista del barrio porteño de La Boca cuando se oficiaba una misa a la que asistían unas 400 personas.

1971 - PABLO NERUDA. La Academia Sueca le otorga al escritor y poeta chileno Pablo Neruda el Premio Nobel de Literatura de 1971 «por ser autor de una poesía que da vida al continente americano».

1982 - GARCÍA MÁRQUEZ. El escritor y periodista colombiano Gabriel García Márquez gana el Premio Nobel de Literatura "por la originalidad, influencia e impacto cultural de su obra". Es el autor de la novela *Cien años de soledad*, traducida a varios idiomas y de la que se han vendido millones de ejemplares en todo el mundo.

## Desayunar salado: en qué consiste la fórmula de una bioquímica francesa para controlar el peso y la diabetes

Conocida como la "diosa de la glucosa" en Instagram, donde la siguen casi 5 millones de personas, la licenciada en matemática y magister en bioquímica francesa Jessie Inchauspé busca cambiar la forma en que las personas de todo el mundo entienden el papel del azúcar en la sangre. Formada en el King's College de Londres y la Universidad de Georgetown en Estados Unidos, Inchauspé plantea de forma didáctica y entretenida a través de sus reels y libros, que el control de los niveles de glucemia mejoran la salud general, reducen los antojos y, además, ayudan a controlar enfermedades como la diabetes tipo 2.

Todo empieza con un sencillo pero impactante cambio: dejar de lado los desayunos dulces y optar por una opción salada. Para Inchauspé, el desayuno "no es postre", y desafía uno de los hábitos más arraigados en las dietas occidentales: la costumbre de empezar el día con alimentos azucarados como cereales, tostadas con mermelada o jugos de frutas. Para ella, una medialuna a primera hora con el estómago vacío en lugar de nutrirnos lo que genera es un gran subidón, luego un gran bajón y más antojos dulces a lo largo del día.

Según su investigación, este tipo de hábitos desencadenan picos de glucosa que no solo afectan la energía durante el día, sino que también aumentan el riesgo de desarrollar diabetes y otros problemas de salud. Por eso, su propuesta es comenzar el día con un desayuno salado, rico en proteínas, grasas saludables y fibra, lo que estabiliza los

niveles de glucemia y proporciona energía duradera.

"Lo primero que enseño es a reducir la cantidad de azúcar y, en especial, a intentar no comer azúcar por la mañana. El azúcar de mesa es un veneno. Hace de todo, desde crear diabetes tipo 2 hasta aumentar el riesgo de Alzheimer, enfermedades cardíacas, cáncer, aumentar la inflamación, impulsar el envejecimiento. Hace todo eso, pero tiene rico sabor y nos da placer", expresó de manera contundente. La glucosa, conocida como el azúcar en la sangre, es una de las fuentes principales de energía para el cuerpo. Nutre órganos vitales como el cerebro, el corazón y los músculos. Aunque el cuerpo la necesita para funcionar correctamente, su exceso puede ser peligroso. Los picos de glucosa, que ocurren cuando se consumen alimentos ricos en carbohidratos y azúcares pueden desencadenar una serie de problemas que van desde antojos, fatiga, acné e incluso diabetes tipo 2.

"Es importante entender que incluso si no tienes diabetes, controlar la glucosa es esencial para prevenirla", afirmó Inchauspé. Y es que la acumulación constante de picos de glucosa puede causar una inflamación crónica en el cuerpo, estrés celular y un envejecimiento prematuro debido a un proceso conocido como glicación. En sus libros *La revolución de la glucosa* y *El método de la diosa de la glucosa*, Inchauspé ofrece una serie de recomendaciones para evitar estos picos, y el quid de la cuestión es el primer paso de su método: el des-



Comenzar el día con un desayuno salado estabiliza los niveles de glucosa.

ayuno salado. Según su investigación, los típicos desayunos occidentales, compuestos por tostadas con mermelada, medialunas o jugos de frutas, son una bomba de azúcares que dispara los niveles de glucosa desde las primeras horas del día. Estos alimentos provocan picos de azúcar que, tras una caída rápida, generan fatiga, antojos y más hambre a lo largo del día. La propuesta de Inchauspé es radicalmente diferente: empezar el día con un desayuno salado rico en proteínas, grasas saludables y fibras. "El primer paso

para tener niveles estables de glucosa es que la primera comida del día sea salada. Esto cambia todo en términos de energía y cómo te sientes", explicó. Algunos de los ejemplos que propone son huevos revueltos o en tortilla con vegetales, salmón, palta, pan de centeno con hummus y fruta fresca como manzana o durazno.

Recomienda evitar cualquier tipo de azúcar refinado o jugos de frutas, y que el café o té se tomen sin azúcar ni miel, optando por leches vegetales o descremadas si es necesario.



«Envidia del ignorante...  
su seguridad»

José Narosky

# PRIMICIA NICOLEÑA

EL PROGRAMA PERIODÍSTICO  
QUE FALTABA EN LA CIUDAD

GUILLERMO PULITI  
NICOLÁS FENLEY  
DE 7 A 9 HS.



RADIOU  
89.9 SAN NICOLAS

# Nuevas cámaras lectoras de patentes



La Subsecretaría de Seguridad de la Municipalidad de Ramallo colocó y puso en funcionamiento dos cámaras lectoras de patentes en distintos puntos de ingreso y egreso a nuestro distrito, una de ellas en el acceso a Villa General Savio, por Ruta Nacional 9, y la otra en el acceso al partido de Ramallo por San Nicolás, Camino de la Costa. Con esto, el intendente Mauro Poletti busca monitorear con lectora de patentes todos los accesos de las localidades que están sobre la costa del río Paraná y así poder identificar a los vehículos

que tengan pedido de secuestro. En la recorrida, el mandatario expresó: "Durante todo el fin de semana estuvimos trabajando en el acceso a Villa General Savio desde Ruta 9, 1001 y Camino de la Costa en la zona contigua al arroyo Ramallo, la idea es tener monitoreados todos los accesos de las localidades del partido de Ramallo para la prevención del delito".

"Dentro de 15 días vamos a estar yendo a El Paraíso y vamos a estar colocando también una en el sector de arroyo Las Hermanas y, de esta manera, con la de El Paraíso más

estas que colocamos ahora, todos los accesos de las localidades que están sobre la costa del río Paraná van a estar monitoreados", agregó el jefe comunal.

"También estamos trabajando ya en la localidad de Pérez Millán haciendo las bases para luego colocar las lectoras de patentes y que así todas las localidades del partido de Ramallo tengan monitoreo de patentes en los ingresos de cada una de las localidades, para que entre todos podamos hacer un Ramallo mucho más seguro", completó.

# Leticia Pieretti pide la descentralización de las escuelitas deportivas municipales

En la última sesión del Concejo Municipal de Villa Constitución, la concejala Leticia Pieretti, del bloque Juntos por el Cambio, presentó una serie de reclamos y proyectos relacionados con diversas áreas de gestión municipal. Uno de los temas que cobró relevancia fue su pedido de informes a la Dirección de Deporte y Juventud, especialmente en relación con la continuidad de las Jornadas para la Juventud y la descentralización de las escuelitas deportivas.

Durante la entrevista, Pieretti expresó su preocupación por la falta de diálogo y coordinación entre las áreas municipales y el Concejo, mencionando que "muchas veces se nos plantea la importancia de tener una charla previa sobre los presupuestos y programas, pero no siempre se logra". En este sentido, solicitó un informe sobre el presupuesto destinado a la edición 2024 de las Jornadas para la Juventud, con el fin de evaluar su ejecución y realizar ajustes para el próximo año.

"El presupuesto destinado a

estas jornadas es significativo. Es uno de los pocos eventos que los jóvenes de la ciudad tienen para disfrutar, y nos parece fundamental que el Concejo esté involucrado en su planificación y seguimiento", indicó Pieretti en el programa "Cierre de edición".

La concejala del bloque Juntos por el Cambio también señaló que es esencial conocer el balance de la edición 2024 para ajustar el presupuesto de cara a 2025. "Hay un pedido de prórroga para la presentación del presupuesto, lo que hace más importante aún el diálogo con las áreas involucradas", agregó.

Para Pieretti, las escuelitas deportivas no solo brindan una oportunidad de acceso al deporte, sino que también son una herramienta clave para fortalecer la seguridad barrial y el sentido de pertenencia. "En el Consejo de Seguridad hemos hablado muchas veces sobre cómo estas iniciativas hacen que los chicos se adueñen de los espacios públicos, logrando que el barrio se sienta más seguro y cohesionado", sostuvo.

# Avances para la conformación de la Cámara de Turismo local



En un complejo de la costa de Ramallo se llevó adelante la reunión entre el intendente Mauro Poletti y prestadores turísticos.

De la misma también participaron el secretario de Obras Públicas, Leandro Torri, y el secretario de Desarrollo Económico, Pablo Wozniak.

Los empresarios del sector llevaron adelante una propuesta sobre

la creación de la Cámara de Turismo integradas por ellos mismos más una silla para el estado municipal.

Además, plantearon objetivos en conjunto como llevar adelante un plan de acción de promoción, comercialización turística, embellecimiento de distintos lugares y de armados de nuevos productos, como así también de un calendario de

eventos deportivos, culturales, turísticos y recreativos.

También se habló de los altos valores que se paga por los servicios de electricidad, de las soluciones que se podrían generar a nivel local y de las presentaciones realizadas en organismos del estado provincial por parte de la Municipalidad de Ramallo.

NUESTRO MENÚ SUGERENCIA  
JUEVES DE OCTUBRE

*Plato Principal*

Tournedo de lomo con salsa duxelle, salteado de papines y ratatouille de vegetales de estación

*Postre*

Choux de crema de caramelo relleno de salted caramel

Precio por persona  
**\$29.000**

Hacé tu reserva  
previa al  
336 4666565

Los Nogales  
RESTAURANTE



# La industria pyme cayó 6% interanual en septiembre y no da signos de recuperación

Un nuevo relevamiento mostró que algunos sectores se destacaron en el mes pero la capacidad instalada se mantiene baja, en un 60%. Además, un sector se encuentra muy afectado y con dificultad para pagar salarios.

Según la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), la actividad manufacturera de las pymes descendió 6,6% interanual en septiembre y acumula una retracción de 15,1% en los primeros nueve meses del año frente al mismo período de 2023. Es la menor tasa de caída en 10 meses y en la comparación intermensual desestacionalizada se verifica un incremento del 3,7%.

En tanto, de los 6 sectores relevados, 5 de ellos mejoraron su actividad en la comparación intermensual desestacionalizada. Por su parte, el uso de la capacidad instalada continúa siendo muy bajo. Es de 60,6%, consecuencia de una actividad que sigue deprimida, especialmente en textil e indumentaria, donde se ubicó en apenas 54,6%. Ese es justamente uno de los principales rubros con problemas para pagar salarios, según el 24,1% de las respuestas.

Los seis sectores manufactureros del segmento pyme tuvieron fuertes caídas en la comparación anual, siendo los más afectados "Papel e Impresiones" (-20,7%) y "Alimentos y

Bebidas" (-8,3%). "Maderas y muebles" fue el ramo que menos se retrajo (-0,6% anual).

## Alimentos y bebidas

El sector registró un declive de 8,3% anual a precios constantes en septiembre y una mejora de 1,9% en la comparación mensual. Para los primeros nueve meses del año acumula una baja de 15,5% anual. Las industrias operaron con 62,2% de su capacidad instalada.

## Textiles e indumentaria

La producción se retrajo 7,3% anual y -0,8% frente a agosto. En el tramo de los primeros nueve meses del 2024 lleva una retracción de 4,6%. Las fábricas trabajaron con 54,6% de su capacidad instalada, siendo el rubro con menos uso de sus instalaciones en el mes.

## Maderas y muebles

En septiembre, el sector se retrajo 0,6%, siempre anual y a precios constantes, y creció 2,8% en la comparación mensual desestacionalizada. En el período enero-septiembre la



actividad disminuyó 13,3% frente a iguales meses del año pasado.

## Metal, maquinaria y equipo, y material de transporte

Hubo una disminución de 2,6% en septiembre, y creció 5,4% en la comparación mensual. En los primeros nueve meses del año acumula una caída de 16%, siempre frente al

mismo período de 2023. Las industrias operaron al 60,1% de su capacidad instalada.

## Químicos y plásticos

El sector experimentó una contracción del 8%, y un repunte de 5,3% en el contraste mensual. Hasta septiembre se registra un retroceso de 21%, contra 2023. Durante este mes,

las industrias ocuparon el 63,7% de su capacidad instalada.

## Papel e impresiones

La actividad se retrajo 20,7% anual a precios constantes, siendo el sector con mayor retroceso. En términos mensuales, sin embargo, tuvo un incremento de 9,1%, constituyéndose, así como el sector con mayor recuperación frente a agosto. Para los primeros nueve meses del año, la actividad acumula una caída de 16,8% frente a los mismos meses del año pasado. Las empresas operaron con 59,4% de su capacidad instalada.

Los seis sectores manufactureros del segmento pyme tuvieron fuertes caídas en la comparación anual, pero una mejora en el análisis mensual.

## La opinión de las empresas

La medida más destacada que esperan las industrias pymes es la reducción de impuestos (nacionales y provinciales) y de tasas municipales. Ese reclamo conjunto representa el 59,8% de las respuestas, seguida por el estímulo a la demanda interna con un 13,9%.

## Fuerte respuesta de empresarios a Sturzenegger: "No se puede sostener la balanza con caída de ventas"

La Cámara Argentina de Distribuidores y Autoservicios Mayoristas (Cadam) salió al cruce del ministro de Desregulación y Transformación del Estado, Federico Sturzenegger, que reclamó a los empresarios que "nunca más" le pidan al Gobierno bajar impuestos. "Bajar impuestos no significa recaudar menos, porque si se vende más, se recauda igual", advirtió.

También reclamó que "las que no pueden sostener la balanza son las empresas, con aumentos de costos y caída de ventas". "Necesitamos la motosierra de aportes obligatorios inexplicables", completó la gremial empresaria supermercadista.

El sector pide que se elimine el

IVA para productos alimenticios de primera necesidad que forman parte de la canasta básica, para fomentar el consumo, aumentar las ventas y la recaudación, y de esa manera compensar la reducción de impuestos.

Además, asegura que "eliminar aportes obligatorios innecesarios para que haya mayor producción y trabajo" permitirá sostener el equilibrio fiscal.

Que dijo Sturzenegger a empresarios que provocó la respuesta de los supermercadistas

Sturzenegger expuso en la última jornada del 60° Coloquio de IDEA y les exigió a los empresarios que dejen de pedirle al Gobierno que baje impuestos. También anunció que comenzará una etapa de "deep moto-

sierra" en las distintas áreas del Ejecutivo y adelantó nuevas desregulaciones en el transporte de carga.

"Cuando interactúen con el Gobierno, nunca más nos pidan bajar impuestos. Si nos piden bajar impuestos, y el gasto se mantiene igual, ese impuesto que bajo a alguien se lo tengo que cobrar a otro", le pidió Sturzenegger a los empresarios en IDEA.

Y agregó: "Ustedes nos tienen que pedir que bajemos el gasto, porque cada gasto que bajamos es un impuesto que cobramos de menor manera. Destierren pedir bajar impuestos que es un privilegio para un sector".

"Bajar impuestos no significa recaudar menos, porque si se vende más, se recauda igual" insistió Cadam.



Cadam pide que se elimine el IVA para productos alimenticios de primera necesidad.

# Milei se diferenció de Villarruel y dijo que le “gustaría meterle el último clavo al cajón del kirchnerismo, con Cristina adentro”

El presidente expresó su desacuerdo con el homenaje de la titular del Senado a María Estela Martínez de Perón. También se refirió al futuro de su gobierno, dijo que la motosierra no para, y opinó sobre el proceso de disputa interna que atraviesa el PJ.

El presidente Javier Milei defendió el rumbo de su gobierno y enfatizó que “la motosierra no para”, adelantando así que habrá más ajuste en el Estado. También se diferenció de su vice, Victoria Villarruel, y se refirió a las elecciones internas que realizará el Partido Justicialista, al asegurar que le “encantaría ponerle el último clavo al cajón del kirchnerismo, con Cristina adentro”.

Al ser consultado sobre las últimas declaraciones del ministro de Transformación y Desregulación del Estado, Federico Sturzenegger, el mandatario nacional aseguró que los recortes en las distintas áreas del sector público van a continuar.

“Él habla de la motosierra profunda, deep motosierra, y sí, la motosierra no para nunca, en nuestro gobierno no va a parar jamás. De hecho, la baja del gasto público está enfocada para poder bajar impuestos”, sostuvo el líder libertario durante una entrevista que brindó al canal de noticias TN.

Al mismo tiempo, opinó sobre los comicios en el peronismo: “Es un problema de la oposición, ahora... también hay una parte de morbo y es que me encantaría meterle el último clavo al cajón del kirchnerismo, con Cristina adentro”.

Respecto de Villarruel, el jefe de Estado cuestionó la visita que su compañera de fórmula le hizo en España a la ex presidenta Isabel Perón, al remarcar que él “no lo hubiera hecho”, porque esa dirigente “no tuvo ningún mérito

intelectual ni profesional” para haber estado en ese cargo.

“No solo eso, sino que además me parece que un gobierno de esas características, que derivó en el Rodrigazo, no es un modelo a seguir, y tampoco me parece razonable hacer una reivindicación de alguien que creó la Triple A y que firmó el Decreto de Aniquilamiento, cuando en realidad las Fuerzas Armadas y de Seguridad venían combatiendo a las guerrillas con otros instrumentos”, criticó.

También señaló que tiene “una gran relación” con Mauricio Macri y reconoció que “a veces” consulta con él para cubrir determinados cargos, “porque la verdad es que la experiencia tiene un valor importante en estas cosas y hay sectores que son muy delicados”.

“Si usted me puede aportar personas valiosas para resolver los problemas, yo no tengo ningún inconveniente en incorporarlo a la estructura”, manifestó.

De cara a las elecciones del 2025, reveló que su idea es confluir con el PRO “en todo el país” y desestimó una candidatura de su hermana Karina, aunque no cerró la puerta a esta posibilidad: “Yo no la veo con intenciones, creo que lo hace más por el hecho de que tengamos una estructura y no tengamos que ceder a ciertas extorsiones propias de la política, pero creo que tiene que ver con las preferencias de ella”.

Respecto de la batalla con la AFA, el jefe de Estado consideró que “po-



El jefe de Estado brindó una nueva entrevista este domingo.

dríamos tener una liga local de mucha mejor calidad si no fuera por los manejos turbios” de las actuales autoridades de la entidad deportiva y pidió “darles la posibilidad” a los clubes de decidir si quieren convertirse en sociedades anónimas.

Sobre la economía, Milei defendió el rumbo de su programa, aseguró que “la inflación va a seguir bajando en los próximos meses” y remarcó que incluso ya hay “deflación” en algunos sectores, como en los alimentos. “Nosotros trabajamos básicamente con hipótesis de escenarios y en función de eso nos vamos moviendo, pero las proyecciones y eso se las dejo a las personas que se de-

dicen a hacer ese tipo de cosas”, agregó.

Al hablar sobre las restricciones cambiarias, el presidente ratificó que el objetivo es abrir el mercado, pero evitó nuevamente dar una fecha para eso e insistió en que se hará “cuando estén dadas las condiciones”, aunque destacó que “hoy se está mucho más cerca” de ese momento.

“Yo soy liberal libertario, no hay nada que odie más que aquello que restrinja las libertades de los individuos, pero yo no estoy dispuesto de salir a cualquier precio. Muchos, en especial los kirchneristas, creían que nosotros íbamos a abrir el cepo el primer día”, indicó.

Asimismo, argumentó que “defini-

tivamente hay una mejora en las jubilaciones” y que “los precios de los productos que consumen las clases bajas subieron a un ritmo inferior al de la inflación”, por lo que “el consumo se está reactivando”.

“De acá hacia adelante solamente vienen buenas noticias, y eso tiene que ver con que subió el salario real y mejoraron las jubilaciones”, sostuvo el mandatario nacional. Además, Milei volvió a referirse al conflicto con las universidades y subrayó que la imagen de las casas de estudio “cayó cerca de 30 puntos y esto no es porque sí, sucede porque la gente entendió de qué se trata esto”. “Es decir, acá no está en juego ni la universidad pública ni su arancelamiento, lo único que queremos hacer es auditarlas. ¿Sabe cuál es el problema de eso? Que toda la política que vive a costa de las universidades no quiere. Entonces, son todas unas discusiones mentirosas para evitar auditarlas”, precisó.

En este sentido, el jefe de Estado indicó que en la primera Marcha Universitaria hubo 230 mil personas; en la segunda, 60 mil, que “se puede juntar con el aparato político, solamente con Camioneros y algunos sindicatos paralelos”, por lo que en esa oportunidad “casi no había estudiantes”.

“Cuando se votó el veto en el Congreso hicieron una convocatoria y fue muy poquita gente, lo cual quiere decir que los estudiantes se dieron cuenta de que los estaban usando para defender el robo de la política”, agregó.

Corte y conformado de acero para la industria nacional

#CompromisoSidersa



# Conflicto universitario: la Sigen reveló que las auditorías comenzarán por facultades de la UBA

Miguel Blanco aseguró que los informes preliminares estarán en un plazo de un mes y detalló que confeccionarán un cronograma de universidades para avanzar en la investigación.

El titular de la Sindicatura General de la Nación (Sigen), Miguel Blanco, reveló que las auditorías en las cuentas de las altas casas de estudio iniciarán por facultades de la Universidad de Buenos Aires (UBA), de las más masivas, y una de las que adeuda varios informes de sus cuentas.

“Dentro del cronograma vamos a privilegiar a las universidades que tienen mayor volumen de presupuesto. Probablemente arrancaremos por la UBA”, contó en una entrevista con el periodista Ignacio Ortelli para el programa *Si Pasa, Pasa por Radio Rivadavia*.

Según explicó, el procedimiento inicia con un relevamiento de los procesos internos de cada repartición, luego se realiza una identificación de los controles, relativo a los movimientos de fondos, y en tercer lugar se ponen a prueba para evaluar su funcionamiento.

“Revisamos el destino, la aplicación, la documentación sustentadora, si están de acuerdo los objetivos, y si se han subcontratado a terceros. Generamos un informe que se discute con las autoridades, y luego se eleva a Presidencia de la Nación, Jefatura de Gabinete y Secretaría General de la Presidencia. También al rector”, detalló.

En la misma línea, el funcionario aseguró que las universidades reciben de manera positiva el aporte de la auditoría de la SIGEN debido a que “considera, les ayuda a me-



Las auditorías en las cuentas de las altas casas de estudio se iniciarán por facultades de la Universidad de Buenos Aires (UBA).

jorar sus procesos y brindan capacitaciones a las unidades de auditoría interna, y vaticinó que los informes preliminares estarán en un plazo de un mes.

“Si hay un actor de la sociedad que debe dar el ejemplo de transparencia son las universidades”, definió al tiempo que reveló que las auditorías en las facultades iniciarán esta semana, luego de una serie de trabajos especiales solicitados por

el presidente Javier Milei.

Blanco detalló que la SIGEN estuvo abocada a relevar cada área de la administración pública y a seguir los movimientos de los 29 Fondos Fiduciarios, así también la transparencia de comedores comunitarios y servicios de limpieza.

“Estamos reestructurando el equipo que estaba auditando universidades y estamos empezando algunas de las auditorías. La idea

es que armemos un cronograma porque no podemos auditar las 60 universidades a la vez, y reforzar los equipos”, afirmó.

Asimismo, insistió en iniciar el proceso por las universidades que no han rendido cuentas en los últimos años, y aclaró que ante el hallazgo de irregularidades se cotejará la información con las autoridades auditadas, para evitar conflictos de interpretación, y de confirmarse se

derivará el informe a la Oficina Anticorrupción y a la Procuraduría de Investigaciones Administrativas.

Por último, el titular de la SIGEN postuló que el organismo que lidera evalúa la labor de la auditoría interna, y si se detectan problemas de control interno, sin impacto económico, quedan en observaciones para que se corrijan. Por el contrario, se denuncian las universidades que presentan «problemas de malversación de fondos».

## El decano de Farmacia sobre las auditorías: «Estamos tranquilos y con todo en regla»

El decano de la universidad de Farmacia de la UBA, Pablo Evelson, cuestionó al Gobierno por el recorte de presupuesto en las universidades y sobre las auditorías aseguró que están «tranquilos» porque tienen «todo en regla».

«Estamos tranquilos y con todo en regla. El mensaje que queremos dar es que los controles existen y están disponibles», señaló el decano.

En declaraciones a la prensa, sostuvo: «Tenemos que tratar de que se llegue a un acuerdo entre las Cámaras de Diputados y Senadores para el presupuesto del 2025».

«Me preocupa el grado de violencia que se vive en torno al reclamo universitario», consideró Evelson, en medio de la pelea entre el gobierno del presidente Javier Milei y las altas casas de estudios. Para el decano de Farmacia de la UBA, «el Gobierno vive otra realidad».

«Todo el tiempo tenemos que salir a explicarle a la sociedad, con los datos» que las cosas no son como dicen», se quejó. Evelson, además, resaltó: «Nunca escuché a ningún representante de las universidades decir que no queremos que nos auditen».



Las universidades reclaman mayor presupuesto al Gobierno.

«En las páginas web de cualquier universidad van a encontrar los resultados de las auditorías», aseguró el decano de Farmacia. Al referirse a los sueldos del personal, sostuvo que «en muchos casos, el salario docente y no docente están por debajo de la línea de pobreza».

«La mayoría de las tomas fueron simbólicas. Las clases no se perdieron y las actividades siguen adelante», destacó Evelson, y agregó: «Lo que le pido al Gobierno es que abramos canales de diálogo para llegar a un consenso».

## Yasky: “Los agravios que recibió Kicillof atribuidos a Cristina Kirchner son desmesurados, injustos e inaceptables”



El diputado nacional y secretario general de la Central de Trabajadores de la Argentina (CTA), Hugo Yasky, habló de las tensiones que hay en el peronismo y del tironeo desconcertante que existe por estas horas entre la expresidenta, Cristina Fernández, y el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, dando su respaldo total al mandatario bonaerense.

Yasky aseveró que “es un enfrentamiento muy malo, es un momento en el que innecesariamente le estamos dando una oportunidad a (Javier) Milei, a (Mauricio) Macri, a la derecha, de sentarse cómodamente en la platea con el pochoclo para ver este espectáculo que lamentablemente estamos dando, que muestra a sectores del peronismo y el kirchnerismo que deberían estar abroquelados y unidos, generando disputas exacerbadas que no se corresponden con las diferencias que pueden surgir”. En esa línea, el gremialista defendió al Gobernador bonaerense, y sostuvo que “los agravios que recibió Axel Kicillof atribuidos a Cristina Kirchner son desmesurados, además de ser injustos e inaceptables”.

El legislador dijo que la figura de Cristina Kirchner “es de enorme estatura en la política argentina”, y añadió que “tiene que ser la referencia del peronismo”, por lo que espera “que no quede encapsulada en la lógica cerrada de La Cámpora”.

“Cristina es la referente, pero tiene que sobreponerse a la lógica de quienes en la provincia de Buenos Aires asedian a Axel Kicillof en lugar de sostener al único gobernador que ha logrado derrotar en tres oportunidades a (Javier) Milei y que gobierna la provincia donde vive casi el 40% de los argentinos, que produce en términos políticos la mayor referencia y esperanza para el pueblo”, indicó. Si bien Yasky sostuvo que las tensiones no son culpa directa del diputado Máximo Kirchner como líder de La Cámpora, sostuvo que “las frases agraviantes las dijo Cristina y no es la forma de construir, es la forma de hacerle el juego a nuestros enemigos, a los quienes quieren hambrear al pueblo lamentablemente”.

El gremialista y diputado criticó a quienes quieren desgastar y “lijar” a Kicillof, quien, a su criterio, es “el gobernador más coherente, que estuvo acompañando todas las luchas, que sigue generando una política distinta en la provincia de Buenos Aires, es la esperanza para la inmensa mayoría”, y quien, a futuro, en su proyección política, “no nos lleve a cometer los errores que tuvimos con Alberto Fernández”.

El senador formoseño, candidato a vicepresidente del PJ en la lista de CFK, dijo además que la frase sobre Poncio Pilatos y Judas de la expresidenta no tuvo como destinatario al gobernador de Buenos Aires, sino a “los peronistas que van a comer asado con Milei”.

En medio de la creciente tensión interna en el Partido Justicialista, el senador y candidato a vice de Cristina Kirchner en la elección partidaria, José Mayans, reconoció el ya evidente malestar de la ex presidenta por la falta de respaldo público de parte del gobernador bonaerense, Axel Kicillof, y dijo que a ella “le duele” que él no la respalde públicamente.

## José Mayans admitió que a Cristina Kirchner “le duele” que Kicillof no la respalde públicamente

El senador formoseño, candidato a vicepresidente del PJ en la lista de CFK, dijo además que la frase sobre Poncio Pilatos y Judas de la expresidenta no tuvo como destinatario al gobernador de Buenos Aires, sino a “los peronistas que van a comer asado con Milei”.

En medio de la creciente tensión interna en el Partido Justicialista, el senador y candidato a vice de Cristina Kirchner en la elección partidaria, José Mayans, reconoció el ya evidente malestar de la ex presidenta por la falta de respaldo público de parte del gobernador bonaerense, Axel Kicillof, y dijo que a ella “le duele” que él no la respalde públicamente.

“Ella dijo que respeta la posición que toma pero que obviamente le duele, por ser la persona que puso todo el empeño para traerlo a compartir el esfuerzo. Ella dijo ‘respeto lo que decida el gobernador pero obviamente que me duele’”, comentó el dirigente formoseño en una entrevista llevada a cabo con el programa El fin de la metáfora emitido por Radio con Vos.

“Axel llegó a la gobernación acompañado por La Cámpora, pero no le quiero dar tanta importancia, el problema central es lo que está haciendo Milei con el pueblo argentino”, intentó diluir los enfrentamientos entre la agrupación cristinista y Kicillof. Sobre Cristina, aseguró que es “la que está poniendo el cuerpo” ante la situación política nacional. Respecto de la referencia que la expresidenta hizo el último viernes ante sindicalistas en SMATA, donde habló de que “los Poncio Pilatos y los Judas en el peronismo no van más”, sin mencionar a ningún destinatario específico, el senador aludió que la referencia no era a Kicillof, sino a los gobernadores peronistas alineados con Milei, como el tucumano Osvaldo Jaldo, o el catamarqueño, Raúl Jalil.

“No veo tan grave el tema. Viste cómo somos a veces en el tema interno.

Yo estuve cuando habló Cristina de Poncio Pilatos y de Judas. Lo dijo claramente por los que se lavan las manos ante lo que está haciendo el gobierno nacional con el pueblo argentino, y Judas, son los gobernadores que han llegado con la plataforma del partido”, explicó, pero le hicieron escuchar un audio de Oscar Parrilli, donde decía que el gobernador había tenido “la conducta” del traidor bíblico.

“Parrilli no estuvo ahí. Yo estuve ahí. Al lado de ella”, insistió Mayans, y reiteró: “La frase de Judas, que dice el traidor, habló de la gente que ha venido de la mano del partido justicialista que van a comer asado con Milei”.

En la noche del sábado el gobernador Ricardo Quintela, de La Rioja, terminó de confirmar su postulación a la presidencia del PJ. Será un duelo contra nada menos que CFK. Mayans, que está en la lista cristinista como primer candidato a vice, respetó la decisión del norteño. “No tengo dudas que Quintela y todo su equipo, esto termina una vez que el pueblo decida quién conduce y nos estamos sentando todos juntos”, detalló. “Lo importante es qué Estado queremos para Argentina, la educación, la salud. Eso hay que discutir, el tema central es ese, no lo otro”, dijo, en referencia a la interna.

“La conducción indudable de Kicillof es la conducción del estado más grande de Argentina que es la provincia de Buenos Aires. Ahora estamos discutiendo el programa nacional. Y la persona que puede compatibilizar eso, con la experiencia que tiene y la visión federal de Cristina, una persona de ese nivel de experiencia... en política no se



Senador José Mayans.

jubila nadie, sino se tendría que jubilar el Papa o Trump”, explicó sobre las diferencias con Kicillof.

“Axel es excelente y está haciendo una tarea titánica. Y para compatibilizar ese esfuerzo a nivel nacional Cristina es la indicada. No hablamos mal de nadie por eso”, amplió Mayans. “En el caso de Axel, Cristina lo postuló como secretario, como ministro, como gobernador. Por eso ella dijo en el sindicato ‘obviamente me duele’”, insistió el senador formoseño, pero aclaró que “nadie pide repago” respecto de la pertenencia del gobernador bonaerense al entorno cristinista.

Mayans remarcó que Kicillof y Quintela tienen que “ser parte” del programa federal que debe a su juicio encarnar el PJ porque a “Milei le importa tres carajos las gobernaciones” porque no tiene gobernadores. “Ahora tenemos que salir en defensa del país que queremos”, destacó.

**Mejor control, mayor rinde.**

Consultá con tu distribuidor de confianza.  
O podés ponerte en contacto con nosotros.

PELIGRO. SU USO INCORRECTO PUEDE PROVOCAR DAÑOS A LA SALUD Y EL AMBIENTE. LEA ATENTAMENTE LA ETIQUETA.

# Polémica por el catálogo de libros para las escuelas bonaerenses con contenido sexual explícito

Una fuerte polémica gira en torno a un programa de distribución de libros en la provincia de Buenos Aires.

La Dirección General de Cultura y Educación que conduce Alberto Sileoni, funcionario de Axel Kicillof, lleva adelante un plan de lectura denominado "Identidades bonaerenses" que tiene por objetivo la distribución de textos y obras en 2350 escuelas secundarias y establecimientos técnicos, institutos de formación docente, bibliotecas municipales, centros de investigación y formación docente y escuelas para adultos.

El catálogo está compuesto por más de 100 libros de diversos géneros y autores, entre los que se encuentran un grupo de obras que despertaron polémica en la comunidad educativa y las familias de los estudiantes al tener contenido sexual explícito.

A raíz de la polémica, los consejeros generales de Cultura y Educación bonaerense, Diego Julio Martínez y Natalia Quintana, le pidieron al Subsecretario de Educación de la provincia de Buenos Aires, Pablo Urquiza,



Polémica por un catálogo de libros para escuelas bonaerenses con contenido sexual explícito.

explicaciones sobre los criterios de selección de las obras. También reclamaron establecer cuándo y cómo se repartieron los libros.

Hasta el momento no está claro si los estudiantes ya recibieron estos libros, si están destinados a la formación de los docentes o si simplemente irán a las bi-

bliotecas de las escuelas.

En particular, Martínez y Quintana señalan que existe un grupo de obras que las propias autoridades a cargo del programa

"Identidades Bonaerenses" especifica que se deben leer con acompañamiento docente y se aclara que se tratan problemáticas de violencia de género.

Entre las obras se destacan "Las Primas", de la autora Aurora Venturini. En el catálogo de "Identidades bonaerenses" se sugiere que el libro se suministre a alumnos a partir del ciclo orientado, es decir, estudiantes que cursen los últimos años del secundario, y se requiere acompañamiento docente.

Los consejeros pidieron explicaciones sobre los criterios para la distribución de esta colección en las escuelas y establecimientos mencionados, qué tareas llevó adelante la Provincia para que el abordaje del tema sea el correcto, determinar si la Dirección de Educación Sexual Integral analizó las obras indicadas con contenido referido a "violencia de género".

Según pudo saberse, hasta el momento la Subsecretaría de Educación de la provincia de Buenos Aires que conduce Pablo Urquiza no entregó ninguna respuesta.

## ¿Cuándo terminan las clases en la provincia de Buenos Aires?

Cada vez está más cerca la finalización del ciclo lectivo 2024. Con el transcurso de la segunda parte del año, muchos padres se preguntan cuándo terminan las clases, especialmente en el caso de la provincia de Buenos Aires. Esto se puede conocer a partir del calendario escolar que ofrece el sitio oficial de la secretaría de Educación.

En ese sentido, los padres de los distintos partidos bonaerenses se pueden preparar para el inicio de las vacaciones de verano. Se trata de un período de receso escolar de un par de meses que es ideal para planificar algún viaje o actividades para que los niños se entretengan, como pueden ser las colonias.

La fecha de finalización del calendario escolar en la provincia de Buenos Aires ya está definida. Para todos los niveles escolares, las clases se terminarán el viernes 20 de diciembre, al igual que la Capital Federal. En tanto, se extenderán hasta el día 27 de diciembre las actividades de las comisiones evaluadoras.

De esta forma, habrá 188 días de clases efectivas en todas las escuelas de la provincia, puesto que el año lectivo empezó el 1° de marzo. Significa que tendrán dos días menos de los 190 días obligatorios que se fijó en noviembre del año pasado el Consejo Federal de Educación a nivel nacional.

### ¿Cuándo terminan las clases en la Argentina en diciembre 2024?

De acuerdo al calendario escolar 2024 que se puede encontrar en la página web de la secretaría de Educación, ya se pueden conocer el fin del año lectivo en cada una de las provincias. Este año, los territorios que cerrarán sus aulas primero son Catamarca, Córdoba, Jujuy, La Rioja, Mendoza y Santa Fe. En estos casos, el ciclo lectivo se dará por finalizado el próximo 13 de diciembre. En tanto, los estudiantes de otros 13 distritos deben esperar al 20 de diciembre, fecha en que se terminan de cerrar las escuelas para dar paso a las vacaciones de verano en todo el país.



La mayoría de las provincias terminan las clases el 20 de diciembre, como en el caso de la provincia de Buenos Aires.

## TURISMO CARRETERA

# Una historia repetida: Werner ganó en San Nicolás

El paranaense ganó por segunda vez en el año y acecha en la Copa de Oro. El campeón defensor se impuso en la decimotercera fecha del campeonato luego de aprovechar el abandono del dominante Lautaro de la Iglesia (Challenger). De esta manera quedó a 6,5 puntos de Santero en la lucha por el título, con su tercera victoria en nuestra ciudad.



Ganar en San Nicolás es la sana costumbre de Werner.

De la Redacción de EL NORTE  
seccionedeportes@yahoo.com.ar

Mariano Werner (Mustang) se impuso en la final que se llevó a cabo en el circuito "Juan María Traverso" del autódromo de San Nicolás, donde se disputó la 13ª fecha del campeonato de Turismo Carretera. El piloto del Fadel Racing alcanzó su 26ª victoria en 248 carreras en la categoría y la 2ª de la temporada 2024. Agustín Canapino (Camaro) y Germán Todino (Mustang) fueron sus escoltas en esta 3ª fecha de la Copa de Oro.

El campeón 2023 largó desde la 2ª posición y rápidamente entabló un entretenido duelo por la punta con Lautaro de la Iglesia (Challenger), quien partió desde la "pole position". Pese a la presión del entrerriano, quien casi siempre estuvo a menos de un segundo de diferencia, el neuquino -en un trabajo muy destacado- se mantuvo al frente hasta la 22ª vuelta.

No obstante, un problema mecánico en el Dodge que apareció en el último tercio de carrera llevó al abandono de la Iglesia, que busca su 1ª victoria en el Turismo Carretera.

"Se rompió la transmisión. Empecé a tener problemas 10 vueltas antes. Una lástima, son carreras...", se lamentó el piloto del Di Meglio Motorsport.

Sin rivales a la vista, ya que Canapino, que era su escolta, estaba a más de 15 segundos, Werner pudo completar sin apremios las dos últimas vueltas al circuito "Juan María Traverso", que lo vio ganar por 3ª vez con el TC y lo tiene como el más ganador (ya había celebrado en 2020 y 2021).

Werner, que le dio a Ford su séptima alegría de la temporada (5 del Mustang y 2 del Falcon), aprovechó la pobre cosecha de Julián Santero (Mustang), que llegó 22º, y Diego Ciantini (Camaro), que arribó 33º tras pasar por boxes para cambiar un neumático, para recuperar terreno en la Copa de Oro. El entrerriano superó al balcarceño y avanzó un puesto en el mini torneo y quedó a 6,5 puntos del mendocono.

Agustín Canapino (Camaro), que largó 5º pero perdió esa posición con Jonatan Castellano (Challenger) en la 1ª vuelta, se recuperó para terminar 2º (aunque a 13s518 de Werner en una

Final que no tuvo auto de seguridad) y subir al podio por 2ª vez desde su regreso al Turismo Carretera (en Buenos Aires había llegado 3º).

"Mariano (Werner) y Lautaro (de la Iglesia) estaban en otro nivel, pero fuimos los mejores del resto. Cuando los Camaro sean competitivos, seguramente estaremos peleando la punta", indicó el "Titán" en Campeones Radio y AM590 Continental luego de lograr su 57º podio en 223 carreras en TC y el 6º en 10 competencias en San Nicolás.

Germán Todino (Mustang) cortó una racha de 6 carreras sin podios, lapso durante el cual su mejor resultado fue 9º (en Rafaela), al culminar 3º tras largar desde la 7ª posición. El bonaerense del Maquin Parts Racing, que sumó su 11º podio en 60 carreras en TC, es el mejor posicionado entre los que aspiran a clasificar como uno de los "3 de Último Minuto" a la Copa de Oro, en la que hoy se ubicaría 6º, a 57 puntos de Santero.

La próxima fecha del Turismo Carretera (4ª y anteúltima de la Copa de Oro) se llevará a cabo el 9 y 10 de noviembre en el autódromo de Toay.



## FÓRMULA 1

## Colapinto se lució y volvió a sumar puntos

Franco Colapinto volvió a sumar en la Fórmula 1. En una carrera en la que debió trabajar mucho y en la que mostró las virtudes que despertaron elogios desde que llegó a la máxima categoría, el piloto argentino finalizó décimo en el Gran Premio de Estados Unidos, que se resolvió con un espectacular 1-2 de Ferrari con Charles Leclerc y Carlos Sainz y que dejó a Max Verstappen más cerca del título tras subirse al último escalón del podio.

Una estrategia acertada, una gran ejecución y un ritmo que no decayó en ningún momento de la carrera se conjugaron para que Colapinto completará otra gran prueba. Por las sanciones a Liam Lawson y George Russell, el piloto de Pilar largó décimoquinto, con unos neumáticos duros que lo obligaban a un gran esfuerzo para no perder terreno con sus rivales y a una gran dosificación para hacerlos valer con el correr de la competencia.

Lejos del sábado complicado que había tenido, Colapinto se mostró mucho más cómodo con su Williams a lo largo de las 56 vueltas. Con un ritmo consistente fue avanzando en la fila, mientras sus rivales, casi todos con gomas medias, se iban deteniendo en los boxes. "El equipo no quería largar con gomas duras y yo digo 'daaaale, amigo'... no querían pero los convencí. Así que capaz si el año que viene no tengo butaca, me hago ingeniero en estrategia", explicó entre risas el pilarense sobre la estrategia elegida. Así llegó a colocarse séptimo, con un gran sobrepaso sobre Fernando Alonso, con 38 vueltas recorridas, pero con la obligación de parar para colocar los neumáticos medios.

Tras aguantar a Checo Pérez durante cinco giros y detenerse en los pits, se vio lo mejor del argentino: tras los boxes, volvió duodécimo, con Kevin Magnussen justo a la cola y con gomas ya en temperatura de carrera. Pero a pesar de la presión de danés, pudo sostener la posición e, incluso, avanzar un lugar por un trompo que hizo el japonés Yuki Tsunoda unas vueltas más tarde.

Con neumáticos nuevos, no tuvo problemas en ponerse a la cola de Pierre Gasly y superarlo a diez vueltas para el final, para colocarse en la zona de puntos. Y en ese último segmento marcó la vuelta más rápida y le descontó cinco segundos a Lawson, pero le faltaron unos giros para intentar superarlo. Eran dos puntos, pero un puñado de vueltas antes del final, Esteban Ocon entró a boxes, puso neumáticos blancos y le quitó el punto extra por el giro más veloz.

"La vuelta rápida hasta casi el final, hasta que me la sacó este, el francés, que me la devuelva. ¿Para qué entra a boxes?, gastan gomas, que cuiden el planeta, boludo", volvió a bromear. Así, en su cuarta carrera, Colapinto volvió a superar a su compañero Alex Albon, que finalizó decimosexto, y volvió a sumar por segunda ocasión, un balance más que positivo para su condición de debutante.

De manera paralela, Ferrari completó un triunfo fantástico, que se comenzó a construir en la primera curva, cuando Charles Leclerc aprovechó la pelea entre Verstappen y Norris para saltar del cuarto al primer lugar. Con el monegasco líder a un ritmo indetenible y con Sainz como escudero, la emoción se posó en el último lugar del podio, con la lucha entre Verstappen y Norris. En el circuito, la solidez del McLaren se impuso a la muñeca del campeón del mundo, pero el británico sufrió una penalización de cinco segundos por salirse de los límites de la pista y el neerlandés se fue de Austin con cuatro puntos más de ventaja. Ahora lidera con 354 unidades contra las 297 de Norris y las 275 de Leclerc. En el de constructores, la floja campaña de Checo Pérez le da la ventaja a McLaren, que comanda con 547 puntos, contra los 496 de Red Bull y los 484 Ferrari. Quedan cinco carreras y la semana que viene el circuito de los Hermanos Rodríguez en México marcará un nuevo capítulo de una lucha que promete extenderse hasta la última competencia.

## FÚTBOL LOCAL

## Conesa ganó y se clasificó

Con gol de Javier Álvarez, Conesa derrotó a Defensores por 1 a 0 en el Estadio "Salomón Boeseldin" y quedó como único líder de la Zona C con 16 puntos al finalizar la octava fecha del Torneo Clausura "Javier Yacuzzi". Además, se aseguró el pasaporte a la Liguilla final, al igual que Paraná, su inmediato escolta con 13 unidades.

Por Zona B, Belgrano, que está en la cima con 17 puntos, también obtuvo su boleto a la fase final, al igual que Matienzo en la Zona A con su triunfo del sábado frente a Gral. Rojo. El conjunto dirigido por Daniel "Chaleco" Selenzo se ubica como solitario puntero con 13 unidades y como mínimo será uno de los dos mejores terceros.

En el restante partido disputado ayer, La Emilia y Somisa igualaron 0 a 0 en el "Jacinto 'Gato' López". El Pañero tuvo un par de ocasiones vía Ezequiel Gatti, un remate controlado por Ponte y el otro un cabezazo por encima del travesaño. En el otro arco una volea de Sawicz rebotó en un palo. Ponte volvió a lucirse ante un remate a quemarropa de Santiago Britos, y a los 38 el visitante se quedó con diez por la expulsión de Agustín Fuma.

Con uno más el local intentó en el segundo tiempo, pero le faltó profundidad, siendo la más clara un remate alto de Almirón. Y sobre la media hora Botti fue el que salvó su valla ante un disparo de Traverso.

## LIGA PROFESIONAL

## San Lorenzo ganó en el debut de Russo como entrenador

El Ciclón se impuso por 1-0 ante Barracas Central, dirigido por Rubén Darío Insúa, que fue ovacionado por el público local. Alexis Cuello fue el autor del único gol.



El Ciclón se impuso en el Nuevo Gasómetro. WEB

San Lorenzo 1  
Barracas Central 0

Estadio: Pedro Bidegain  
Árbitro: Luis Lobo Medina.

**San Lorenzo:** Gastón Gómez; Fabricio López, Jhohan Romaña, Gastón Campi, Elías Báez; Elián Irala, Eric Remedi; Ezequiel Cerutti, Nahuel Bustos, Iker Muniain; Alexis Cuello. DT: Miguel Ángel Russo.  
**Barracas Central:** Rafael Ferrario; Gonzalo Goñi, Carlos Sánchez, Nicolás Demartini; Lucas Brochero, Rodrigo Herrera, Dardo Miloc, Rodrigo Insúa; Alan Cantero, Javier Ruiz; Iván Tapia. DT: Rubén Darío Insúa.

**Gol:** ST 3m Alexis Cuello (SL).

**Cambios:** ST, en el inicio, Maximiliano Zalazar por Ruiz (BC); Jhonatan Candia por Tapia (BC); 11m Siro Rosane por Miloc (BC); 12m Alexis Domínguez por Cantero (BC); 25m Iván Leguizamón por Cerutti (SL); 31m Nahuel Barrios por Muniain (SL); 35m Alex Juárez por Herrera (BC); 36m Andrés Vombergar por Bustos (SL).

Pese a la bronca por el arbitraje, San Lorenzo salió con todo en el complemento y, a los dos minutos, logró abrir el marcador. Luego de una buena combinación de izquierda a derecha, Ezequiel Cerutti metió un centro al punto de penal para que Alexis Cuello cabecee al arco aprovechando una mala salida del arquero Rafael Ferrario. El Ciclón buscó liquidarlo de contragolpe, aunque no estuvo fino, mientras que el Guapo no encontró armas para lastimar a Gastón Gómez. Fue final 1-0 en favor del equipo de Miguel Ángel Russo, que volvió a sumar de a tres en casa y ante su gente y le escapa a los puestos del fondo de la Liga Profesional. Por su parte, los de Rubén Darío Insúa siguen en el último lugar de la tabla de posiciones y empieza a alejarse del sueño de clasificar a copas internacionales por la anual.

De la Redacción de EL NORTE  
[deportes@diarielnorte.com.ar](mailto:deportes@diarielnorte.com.ar)

En un duelo especial por la vuelta de Rubén Darío Insúa al Nuevo Gasómetro, con ovación incluida e insultos a los dirigentes, San Lorenzo derrotó 1-0 a Barracas Central en el debut de Miguel Ángel Russo como sucesor de Leandro Romagnoli con un gol de Alexis Cuello por la fecha 18 de la Liga

Profesional. El partido no tuvo mucho para dar desde lo futbolístico aunque pasaron varias cosas que lo hicieron atractivo. Durante la primera mitad, las polémicas fueron las protagonistas, primero por un penal sobre Iker Muniain que pidieron desde el lado del Ciclón y luego con una mano en el área, que también hubiera sido pena máxima, pero Luis Lobo Medina no consideró para ser sancionado.

## Goleada de Argentinos

En La Paternal, Argentinos Juniors, que hacía tres partidos no ganaba, venció categóricamente a Talleres por 3-0 con goles de Francisco Álvarez, Maximiliano Romero y Alan Lescano. Apenas 17 minutos del segundo tiempo le bastaron a Argentinos para efectuar lo que tanto había costado en el primer tiempo: hacer un gol. Francisco Álvarez, de cabeza, rompió la frialdad.

Tres minutos más tarde, Maximiliano Romero aumentó la ventaja en

La Paternal en un grito que se hizo esperar para los hinchas del Bicho: por una supuesta posición adelantada, el árbitro Silvio Trucco decidió anular inmediatamente el tanto del delantero, que tras una revisión del VAR fue convalidado para desatar una fiesta en el Diego Armando Maradona.

A dos minutos del final, Alan Lescano terminó de coronar una tarde para el recuerdo de los hinchas de Argentinos.

## Empate en Rosario

Rosario Central y Banfield igualaron 1 a 1 en el Gigante de Arroyito y estiraron su mal presente en el certamen. El conjunto visitante se puso en ventaja con un gol de Leandro Garate promediando la primera etapa y Jaminton Campaz lo empató antes del entretiempo. Sobre el final del encuentro Marco Ruben marcó el tanto de la victoria para el Canalla, pero fue anulado por offside a instancias del VAR.

## Estudiantes doblegó a Instituto

En un partido tan vibrante como cambiante en el marco de la 18ª fecha de la Liga Profesional, Estudiantes sufrió más de la cuenta pero se llevó el triunfo ante Instituto por 3-2 y estiró su racha a tres victorias al hilo.

El primer gol del Pincha llegó tras una pelota parada de la mano del defensor Facundo Rodríguez, quien firmó su primer gol con la camiseta del elenco platense.

El golpe prácticamente desde el vestuario dejó atónito a Instituto y el local no tardó en aprovecharse de ese momento para volver a lastimar: recuperó el balón en mitad de cancha y generó una triangulación de alto vuelo que Alexis Manyoma cerró con una certera definición por encima de la humanidad de Manuel Roffo: 2-0.

Como si fuera una prolongación del primero, en el arranque del segundo nada cambió. Estudiantes mantuvo la supremacía, vacunó a Instituto cuando apenas corrían 5' y pasó a golear gracias a Gastón Benedetti. Sin embargo, cuando todo era un show del Pincha y se encaminaba a la goleada, el visitante descontó por un gol de carambola en contra de Sebastián Boselli.

El efecto directo, entonces, fue al revés: Estudiantes se pinchó, Instituto apretó el acelerador y de penal, en los pies de Damián Puebla, puso un impensado 3-2 que dejó a todos los platenses en un estado de alarma total. Al final, aguantó y se llevó tres puntos que lo catapultan al noveno lugar.

## Godoy Cruz se impuso con autoridad

Con goles de Gonzalo Abrego y Santino Andino, Godoy Cruz venció 2 a 0 a Newell's en el Malvinas Argentinas.

El encuentro fue dominado de principio a fin por el local, que tuvo la chance de abrir rápidamente el marcador en los pies de Salomón Rodríguez, pero el guardameta rival le tapó el gol casi hecho.

A falta de un minuto para terminar la primera etapa, Santino Andino se escapó por el costado izquierdo y tiró un buen centro para Gonzalo Abrego, quien ejecutó un potente cabezazo que venció la resistencia de Macagno.

Pese a que la segunda etapa comenzó con una situación muy clara fallada por Juan Ramírez, el Tomba siguió llegando con peligro al arco rival. Quien estiró la ventaja fue Andino, que tras una gran jugada individual sacó un potente remate al primer palo que se clavó en el ángulo.

## Posiciones

Zona A			
Equipos	Pts.	PJ	
Matienzo	13	7	
La Emilia	11	7	
Somisa	9	6	
Gral. Rojo	4	5	
Argentino Oeste	3	5	

Zona B			
Equipos	Pts.	PJ	
Belgrano	17	7	
Regatas	10	6	
12 de Octubre	9	7	
Los Andes	7	6	
El Fortín	1	6	

Zona C			
Equipos	Pts.	PJ	
Conesa	16	6	
Paraná	13	6	
Social	9	7	
Defensores	6	6	
F. San Nicolás	0	5	

Los pendientes de la 7ma. fecha entre F. San Nicolás vs. Paraná y Argentino Oeste vs. Gral. Rojo se jugarán entre martes y miércoles.

## Próxima fecha (9na.)

**Zona A:** La Emilia vs. Gral. Rojo y Somisa vs. Argentino Oeste.

**Libre:** Matienzo.

**Zona B:** Regatas vs. Los Andes y 12 de Octubre vs. El Fortín.

**Libre:** Belgrano.

**Zona C:** Social vs. Conesa y Fútbol San Nicolás vs. Defensores.

**Libre:** Paraná.

REGIONAL AMATEUR

# General Rojo y Juventud se mataron a goles

El estreno del Chacarero fue 3 a 3 como local con el conjunto pergaminense. Lo ganaba con gol de Sabedra; Alegre y Bentos lo dieron vuelta, e igualó el Ogro antes del primer tiempo. Tilli puso en ventaja a Rojo nuevamente y Tecco lo empató.

**NICOLÁS PASTOCCHI**  
Especial para EL NORTE

Arrancó con todo el Chacarero, apenas iban cuatro minutos cuando apareció Mazza cerrado, se juntó con Ferretti, centro y gol de Eugenio Sabedra de cabeza en su regreso.

Mas allá del gol, la visita mostraba cosas interesantes de la mano de More. Antes de los 15 Juventud la armó bien por izquierda, entre Vera y De Luca, asistencia para Rubio que pateó y Maldonado respondió.

Estaba con algunas dudas en el fondo Rojo y lo aprovechó el Juve, con dos goles rápidos. En dos minutos lo revirtió. Primero More metió el centro bajo y Alegre definió cruzado tras un córner. Enseguida, el Celeste



El Chacarero estuvo dos veces al frente, pero no pudo sostener la ventaja. EL NORTE

**General Rojo 3  
Juventud (Pergamino) 3**

**Estadio:** "Héctor Ramos"  
**Árbitro:** Darío López (Arrecifes)  
**Asistentes:** Laureano Leguizamón y Leonardo Pacassassi.

**General Rojo:** Camilo Maldonado; Tiago Ruiz Díaz, Ricardo Sabedra, Néstor Tilli, Mirko Lenahrtd; Imanol Gómez, Luciano Bersano, Cristian Fornillo; Jonatan Ferretti, Eugenio Sabedra y Pablo Mazza. DT Fabricio Jaureguizar.

**Juventud (P):** Gonzalo Tormich; Ramiro Tecco, Axel Hermsilla, Kevin Alegre, Marcos Carrizo; Germán Bentos, Marcos Zupanovich, David Rubio; Ivan More; Federico De Luca y Joaquín Vera. DT Adrián Antonetti.

**Goles:** PT 3m y 38m E. Sabedra (GR), 24m Alegre (J), 25m Bentos (J) ST 4m Tilli (GR), 34m Tecco (J).

**Cambios:** ST 16m Marcos Perticarari y Juan Cruz Ferrari por De Luca y Carrizo (J), Juan Andrés Aguirre por Ruiz Díaz (GR), 28m 14, 15 y 18 por Bentos, Rubio y Zupanovich (J), 37m Martín Pérez por Fornillo (GR).

presionó y Bentos se fue haciendo el espacio para rematar, tras un mal retroceso local. Buen disparo bajo para vencer a Maldonado y poner el 2 a 1 en 25 minutos.

Eso hirió al local, que poco a poco fue reaccionando y sobre los 38 construyó una enorme jugada, con taco de Fornillo para Mazza, centro y otra vez Sabedra estaba para puntarla y gritar el 2 a 2.

Antes del cierre del primer capítulo el Chacarero estuvo cerca del segundo, otra vez con un centro que Hermsilla despejó de cabeza y salió al lado del palo. La segunda mitad se inició con algo menos de ritmo,

pero con el Chacarero siendo dueño de la pelota. Ruiz Díaz generó una falta, Mazza ejecutó el tiro libre y Tilli ganó para poner el 3 a 2.

El partido se hizo favorable a los de Jaureguizar, que manejaron tiempo y pelota. Pero el calor se hacía notar, y mucho. Rojo modificó su mediocampo y Antonetti realizó tres variantes; como resultado, la visita quedó mejor.

Juventud, con More como estandarte, comenzó a mover mejor la bola y en 34, armó una gran jugada de izquierda a derecha, donde llegó libre Tecco para rematar bajo y fuerte y estampar el 3 a 3. De ahí al cierre

pudo ser para cualquiera, los dos tuvieron aproximaciones, con Rojo buscando algo más, pero sin claridad. Y así se fue la tarde.

El próximo fin de semana, el Chacarero cerrará la primera rueda de la Zona 9 cuando visite a Racing de Pergamino.

## Posiciones

Zona 9		Pts.	PJ
Racing (P)		3	1
Gral. Rojo		1	1
Juventud (P)		1	2
<b>Próxima fecha (3ra.):</b>			
Racing vs. Gral. Rojo.			

FEDERAL A

## Defensores cayó en Bahía Blanca y quedó eliminado

El camino de Defensores en la temporada 2024 del Federal A terminó en Bahía.

Después del buen triunfo por 3 a 1 en la ida ante Villa Mitre, en los segundos 90 minutos los bahienses revirtieron la historia y se impusieron por 2 a 0 en su casa, avanzando a la cuarta etapa de la Reválida gracias a la ventaja deportiva que consiguió por haber terminado mejor ubicado en la Fase Campeonato.

El local golpeó rápido y se puso en ventaja a los 11 minutos por intermedio de Enzo González, con un golazo al ángulo.

El 1 a 0 le seguía alcanzando a Defensores, pero el tanto le dio tranquilidad al local, que estaba a solo un tanto de la clasificación. Y ese gol llegó a los 38 de la primera mitad, cuando Fabello aprovechó una segunda pelota tras un tiro libre y estampó el 2 a 0.

Obligado a convertir un gol, Iturrería mandó a la cancha a Valsangiacomo en el arranque del complemento en lugar de Camaño. Villa Mitre se replegó peligrosamente y el Granate lo buscó, pero chocó con la defensa rival y con algunos fallos localistas del árbitro Cavallero.

**Villa Mitre 2  
Defensores 0**

**Árbitro.** Lucas Cavallero

**Villa Mitre:** Molini; Dauwalder, Manchafico, Mancinelli, Ihitz; Obredor, González, Fabello, López; Jara y Jeldres. DT: Carlos Mungo

**Defensores:** Galardi; Núñez, Cepeda, Gay, Pennesi; Seratto, Camaño, Aranda, Bassani; Pérez y Ciampichetti. DT: Joaquín Iturrería

**Goles:** PT, 11m E. González (VM); 38m Fabello (VM).

**Cambios:** ST, al inicio Valsangiacomo por Camaño (D), 8m. Hertel por Dauwalder (VM); 10m Kruger por Núñez y Monzón por Pennesi (D); 13m. Vivani por Jara y Cérica por Jeldres (VM); 24m Olano por Bassani (D); 26m Pettineroli por Obredor (VM); 30m Bustos por Pérez (D).



**336-4027194 San Nicolás**  
**3476-432432 Pto. San Martín**

# Plan Bandera: en lo que va del año, se incautó un 70% más de drogas que en 2023

Desde el Ministerio de Seguridad indicaron que también aumentó el decomiso de drogas sintéticas. Se hicieron 773 procedimientos y se detuvieron a 679 personas.

Según datos del Ministerio de Seguridad de la Nación, que lleva adelante el Plan Bandera en Rosario, hasta septiembre las fuerzas federales incrementaron un 70% las incautaciones de cocaína y un 19% las de drogas sintéticas, ambos datos en comparación con el mismo período de 2023. Respecto a la incautación de marihuana, en total se secuestraron 73.781 kilos, mientras que se desarrolló un 13% más de procedimientos, lo que dio como resultado un aumento del 16% en el número de detenidos por delitos de narcotráfico.

En lo que hace al departamento Rosario, para la cartería conducida por Patricia Bullrich fue uno de los focos más importantes de los operativos. En el marco del Plan Bandera, se llevaron a cabo 773 procedimientos, en los que quedaron detenidas 679 personas. Las fuerzas incautaron 265 kilogramos de droga de todo tipo y más de 53.000 unidades de drogas sintéticas.

La ministra Bullrich presentó los resultados de la lucha contra el narcotráfico, con estadísticas que reflejan un incremento exponencial de las incautaciones de droga, principalmente de cocaína, como así también de la cantidad de detenciones de narcos a lo largo y ancho del país.

"Argentina hoy está a la vanguardia en Sudamérica en la lucha contra el narcotráfico", enfatizó Bullrich, al declarar la importante suba de drogas incautadas en comparación con el período 2023.

Además, realizaron un 13% más de procedimientos, lo que dio como resultado un aumento del 16%



Por el Plan Bandera, se registró un aumento en la incautación de droga en Rosario.

en el número de detenidos por delitos de narcotráfico. "Estamos recuperando Santa Fe. Avanzamos en las zonas controladas por los narcos, bajamos la tasa de homi-

cidio y estamos controlando las zonas de frontera", sostuvo la ministra.

Entre los hitos más relevantes, se destacan más de 30 grandes

organizaciones delictivas desarticuladas, incluyendo la captura de miembros clave de organizaciones como el clan Alvarado y el clan Villalba, además de im-

portantes operaciones que lograron frenar la actividad de redes internacionales dedicadas al narcotráfico.

Los resultados presentados, según voceros del Ministerio, "son el fruto del trabajo conjunto y articulado de unidades especializadas, como el Grupo Especial Antinarcótico Rosario (Geanro), las Brigadas Especiales de Narcotráfico Barrial (BENB) y la Unidad Antimafia (UA), que participaron en más de 1527 procedimientos, en los que se secuestraron 1760 kilogramos de droga, más de 7000 unidades de drogas sintéticas y 78 armas de fuego".

Por otra parte, durante 2024 se incrementaron los procedimientos para la destrucción de estupefacientes y precursores químicos en un 10%, con un total de 119.147 kilogramos de drogas destruidas, lo que representa un aumento del 7% respecto al mismo período del año anterior. "No vamos a dar un paso atrás, seguimos adelante. Ustedes ya conocen nuestra modalidad de trabajo", dijo la ministra durante el acto.

## Accidente de un micro en Ruta 2: un muerto y 14 heridos

Un muerto y 14 heridos fue el saldo de un accidente protagonizado por un micro de larga distancia, ocurrido durante la madrugada de este domingo en la Ruta 2, que conecta la ciudad de Buenos Aires con la costa atlántica.

El siniestro se produjo a la altura de Castelli debido a que el chofer del micro de larga distancia sufrió

un infarto, perdió el control de la unidad y murió.

Producto de la pérdida de control, el micro terminó en una zanja al costado de la ruta. El destino final del viaje era Mar del Plata.

Los heridos fueron trasladados a un hospital local para verificar su estado de salud y monitorear su recuperación.



- **EXEQUIAL SERVICE** CASA CENTRAL: Av. Falcón 375. - SALAS VELATORIAS: Francia 321 - Balcarce 175: 4425500 / 4421627 - www.exequialservicesa.net - exequialservice@gmail.com  
- **FUNDACION ACERO GRAL. MANUEL N. SAVIO**: Francia 356 Tel. 4428597

*Casa Lasalle*  
Fundada en 1852

*Cocherías San Nicolás*

**ANTE LO INMINENTE, TODO RESUELTO  
SERVICIO INTEGRAL DE SEPELIO**

TODAS LAS OBRAS SOCIALES LOCALES Y OBRAS SOCIALES A NIVEL NACIONAL ENROLADAS EN FADAF

**Fadaf**  
FEDERACION ARGENTINA DE ASOCIACIONES FUNERARIAS

CREMACIONES - TANATOESTÉTICA - TRASLADOS A CUALQUIER PUNTO DEL PAÍS  
AV. FALCÓN 377 / TEL. 4425500 - 4421627 - 4428817 - 4423138

PRESTAMOS SERVICIO A SOCIOS DE

**ME** **mutual euroamericana**

**MUTUAL ACINDAR** **CEC** **SINDICATO LUZ Y FUERZA SAN NICOLAS**

**Mutual Siderurgica General Savio** **MUTUAL Apoyo Solidario**

Fundación Acero Gral. M. N. Savio

● el clima

HOY

Mayormente nublado.

Mínima: 21°  
Máxima: 33°



MARTES

Lluvias.

Mínima: 19° Máxima: 26°



MIÉRCOLES

Tormentas.

Mínima: 18° Máxima: 21°



● el sol



Salida: 6.14



Puesta: 19.20

● la luna



Llena 17/10/24



Menguante 24/10/24



Nueva 1ª/11/24



Creciente 09/11/24

● río Paraná

Fuente: Prefectura San Nicolás

Andresito	0.32 B.	Rosario	0.87 B.
Iguazú	7.40 B.	Villa Constitución	0.64 B.
Posadas	9.97 C.	San Nicolás	0.54 B.
Corrientes	1.42 C.	Ramallo	0.50 B.
Paraná	0.66 B.	San Pedro	0.44 B.
Santa Fe	0.97 B.	Baradero	0.40 B.
San Lorenzo	0.82 B.	Formosa	S/E.

● clasificados

● Cuidado de personas

/ofrecidos

**SE OFRECE SEÑORA** para cuidado de personas por la tarde o la mañana y limpieza. Con referencias. **Tel.: 3364671553**

**SE OFRECE SEÑORA** para cuidado de personas mayores con buenas referencias. **Teléfono: 3364202472**

**SE OFRECE SEÑORA** cuidado de personas en clínica con experiencia y referencias. **Tel.: 3364213580**

**SE OFRECE SEÑORA** para cuidado de personas en clínicas o particular. **Tel. 3400 661515**

**SE OFRECE SEÑORA** jubilada para cuidado de enfermos y adultos mayores. **Tel. 154297545**

**SE OFRECE SEÑORA** para cuidado de abuelos y limpieza, solo por la mañana. **Tel. 3364115665**

● Servicio doméstico

/ofrecidos

**SE OFRECE SEÑORA** para cuidado de abuelos y limpieza. **Teléfono. 3364631580.**

**SE OFRECE SEÑORA** para limpieza o cuidado de personas. **Teléfono. 154217320.**

**SE OFRECE SEÑORA** para cuidado de personas y limpieza por la tarde o la mañana con referencias. **Teléfono. 3364671553**

**SE OFRECE SEÑORA** empleada doméstica, dama de compañía para adultos, con buena referencias. **Tel. 2477-201335**

● Edictos judiciales

EDICTO. El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 2, de la ciudad de San Nicolás, cita y emplaza por el término de 30 días a herederos y acreedores de la Sra. SALINA LIRIA en Expte. N°SN-10796-2024, en los autos caratulados "SALINA, LIRIA S/SUCESIÓN AB INTESTATO". San Nicolás, octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 4, Secretaría Única, del Departamento Judicial de San Nicolás, sito en Guardia Nacional n° 47, planta alta, de la ciudad de San Nicolás, Buenos Aires, cita y

emplaza por treinta días a herederos y acreedores de MIGUEL ÁNGEL ZUELGARAY (DNI N° 4.694.247), ALFREDO RENÉ ZUELGARAY (DNI N° 5.527.853) y JOSÉ LUIS ZUELGARAY (DNI N° 12.519.802), en los autos caratulados "ZUELGARAY JOSÉ LUIS, ZUELGARAY ALFREDO RENÉ Y ZUELGARAY MIGUEL ÁNGEL S/SUCESIÓN AB INTESTATO", expte. SN-9394-2024. San Nicolás, octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado Civil y Comercial N° 5 de San Nicolás, Secretaría Única, del Departamento Judicial de San Nicolás, cita y emplaza por treinta días a los herederos y acreedores del Sr. BIEKLER JUAN CARLOS. San Nicolás, octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado Civil y Comercial N° 5, Secretaría Única, del Depto. Judicial de San Nicolás, Provincia de Buenos Aires, cita y emplaza por el término de treinta días a herederos y acreedores de MIRTA GRACIELA POVER. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado Civil y Comercial N° 5, Secret. Única, Depto. Judicial San Nicolás, en los autos caratulados "MÉNDEZ JOSÉ OSCAR Y PIACENTINO NELLY TERESA S/SUCESIÓN AB INTESTATO", EXPTE: SN 11833-2024, cita y emplaza a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por los causantes MÉNDEZ JOSÉ OSCAR Y PIACENTINO NELLY TERESA", para que dentro del plazo de 30 días lo acrediten (art. 734 CPCC). San Nicolás, octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 2, del Departamento Judicial de San Nicolás, cita y emplaza por 30 días a herederos y acreedores de MARIO RUBÉN KRECHOWEK. San Nicolás, 15 de octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado Civil y Comercial N° 2, del Departamento Judicial San Nicolás, cita y emplaza por treinta días a herederos y acreedores de OLGA GUARC. San Nicolás, octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado de Paz Letrado de Ramallo cita y emplaza por treinta días a herederos y acreedores de CLARA ELVIRA SPERONI. Ramallo, octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

Poder Judicial de la Nación. JUZGADO FEDERAL DE SAN NICOLÁS 1.

12451/2024 MÉNDEZ PAZ, MARIJON JHOZYMAR s/SOLICITUD CARTA DE CIUDADANÍA. EDICTO. El Juzgado Federal N° 1 de San Nicolás, Prov. de Bs. As., a cargo del Dr. Aurelio Antonio Cuello Murúa, juez subrogante, emplaza por 15 días a fin de hacer saber que cualquier persona queda facultada, a través del Ministerio Público Fiscal, para hacer llegar las consideraciones que estimare pudiesen obstar la concesión de ciudadanía argentina solicitada por Marjlon Jhozymar MÉNDEZ PAZ, nacida el 16 de agosto de 1995, en Parroquia Sucre, Municipio Libertador, Distrito Federal, Venezuela, hija de Jhonny Eligio Méndez Álvarez y de Zulema María Paz de Méndez, soltera, identificada con DNI N° 96.003.037, Pasaporte Venezolano N° 175940998 (vigente), cédula de identidad venezolana N° 26.560.388 (vigente), domiciliada en calle Ginocchio 80, de Villa Ramallo, Bs. As. Expediente N° FRO 12451/2024 CARATULADO "MÉNDEZ PAZ, MARIJON JHOZYMAR S/SOLICITUD CARTA DE CIUDADANÍA. Secretaría N° 2. San Nicolás (B). P2 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado Civil y Comercial N° 1 Secretaría Única del Dpto. Judicial de San Nicolás, cita y emplaza por 30 días a herederos y acreedores del Sr. ANTONIO ALCIDES GAITÁN. P1 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado Civil y Comercial N° 3, Secretaría Única, Depto. Judicial San Nicolás, cita y emplaza por treinta días a herederos y acreedores del Sr. ERRASTI ÁNGEL OSCAR. San Nicolás, octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 5, a cargo del Dr. ONDARCUHU José Ignacio, Secretaría Única del Departamento Judicial de San Nicolás, cita y emplaza por treinta días a herederos y acreedores de CHANUAR CARLOS HUMBERTO S/SUCESIÓN AB INTESTATO. San Nicolás, octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado en lo Civil y Comercial N° 3, Secretaría Única, del Depto. Judicial de San Nicolás, cita y emplaza por treinta días a herederos y acreedores de MARÍA LUISA STROZZI. San Nicolás, septiembre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 4, a cargo de la Dra. MARÍA EUGENIA SORMANI, Secretaría Única del Departamento Judicial de San Nicolás, cita y emplaza por 30 días a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por el causante PEPE, JUAN CARLOS, para que así lo acrediten. San Nicolás, octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 6, Secretaría Única del Departamento Judicial de San Nicolás, cita y emplaza por treinta días a herederos y acreedores de SUSANA NOEMÍ FERNÁNDEZ. San Nicolás, 2 de octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 2, Secretaría Única del Departamento Judicial San Nicolás, en autos "SCHOF S ANA ROSA S/SUCESIÓN AB INTESTATO" Expte. n° 11727-2024, cita y emplaza por treinta días a herederos y acreedores de SCHOF S ANA ROSA. San Nicolás, octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. Juzgado en lo Civil y Comercial N° SEIS, Secretaría Única, de San Nicolás, cita y emplaza por 30 días a herederos y acreedores de MARÍA ADA MARIN y VICENTE VALENTÍN BRACONI. San Nicolás, 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 2, de San Nicolás, cita y emplaza por 30 días a herederos y acreedores de FRANCO SIXTO DEL PILAR. San Nicolás, octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado en lo Civil y Comercial N° 2, del Departamento Judicial San Nicolás, cita y emplaza por el término de treinta días a los herederos y acreedores de don SIGISMUNDO BRUNO FRANCO y de doña CECILIA MARÍA GNESUTTA. San Nicolás, octubre de 2024. P3 e: 21-10-24

EDICTO. El Juzgado Civil y Comercial N° 4, Secretaría Única del Departamento Judicial de San Nicolás, cita y emplaza por el término de treinta días a herederos y acreedores de RAQUEL SUSANA GAMARRA. San Nicolás, junio de 2024. P3 e: 21-10-24

● farmacias

**G** Desde las 8:30 hasta 8:30 día siguiente

**BARBOTTI**, Bolívar 351 Tel. 4452288  
**BRASESCO**, Savio y Pombo Tel.4 424768  
**CESARI**, Nación 183 Tel. 4427258  
**CONDE**, Nación 701  
**GARAGUSO**, Belgrano 320 Tel. 4429349  
**PRINA**, Avda. A. Illia 739 Tel. 4453776

"ENVIE UN SMS CON LA PALABRA **FARMA.S.N. AL 8008** Y CONOZCA LAS FARMACIAS DE TURNO"  
**[COLEGIO DE FARMACEUTICOS]**

**Quini 6**

● tradicional

05	17	29	Pozo: \$ 1.384.310.319
15	26	38	Resultado: Vacante

● tradicional segunda vuelta

12	21	26	Pozo: \$ 400.000.000
17	22	39	Resultado: 1 ganador

● revancha

02	15	22	Pozo: \$ 2.600.227.768
07	16	24	Resultado: vacante

● siempre sale

07	13	35	5 aciertos: 28 ganadores.
12	16	41	\$ 6.628.993 c/u
			Pozo: \$ 185.611.824

**Loto PLUS**

NÚMERO PLUS : 06

● Tradicional

03	18	39	Pozo: \$ 137.415.728
08	22	45	Resultado: vacante

● Match

04	18	31	Pozo: \$ 1.333.696.448
05	28	32	Resultado: vacante

● Desquite

10	27	34	Pozo: \$ 243.812.362
25	32	43	Resultado: vacante

● Sale o sale

11	22	37	5 aciertos: 6 ganadores
19	26	40	Pozo: \$ 3.548.039 c/u

**Tele Kino**

01	07	17	Resultado: Vacante
03	08	18	
04	13	19	Pozo: \$ 127.868.955
05	14	22	
06	15	25	

14 aciertos: 15 apostadores: 442.623  
13 aciertos: 722 apostadores: 3.746  
12 aciertos: 8.393 apostadores: 2.600  
11 aciertos: 43.801 apostadores: 1.300

## RELEVAMIENTO DE CAME

# Día de la Madre: cayeron las ventas por tercer año consecutivo

El ticket de ventas tuvo un promedio de \$33.819, reflejando la inclinación de las familias por regalos económicos. Así lo reportó este domingo la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME). Las compras estuvieron determinadas principalmente por la posibilidad de financiamiento con tarjeta de crédito.

Fuente: agencia DIB

Las ventas de los comercios minoristas por el Día de la Madre registraron una caída del 0,9% en comparación con el mismo período del año anterior, a precios constantes. Según informó la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), es la tercera disminución anual consecutiva -3,2% en 2023 y 4,7% en 2022, años pospandemia-, reflejando el impacto del menor poder adquisitivo de las familias.

Las compras estuvieron determinadas principalmente por la posibilidad de financiamiento con tarjeta de crédito que ofrecieron varios bancos y aplicaciones, incluyendo el Banco Provincia, que otorgó a sus clientes dos sábados con 30% de descuento y hasta 12 cuotas sin interés, y promociones de hasta 18 cuotas a través de la plataforma Provincia Compras.

De este modo, hubo rubros más beneficiados que otros ante la posibilidad de pagar los regalos a largo plazo. El sector de electrodomésticos logró un balance positivo, impulsado por la oferta de financiamiento de hasta 9 cuotas sin interés y hasta 36 cuotas con interés; librería e indumentaria, con una gran caída en lo que va del año, repuntaron por las cuotas. Tres de los seis rubros relevados registraron subas interanuales en sus ventas y en tres hubo declives. La mayor retracción ocurrió en Equi-



El rubro indumentaria marcó una recuperación respecto a la caída que ha sufrido a lo largo del año. ANA ROCHE / DIB

pos periféricos, celulares y accesorios que descendieron 15,6% frente al año pasado, seguida por cosmética y perfumería, con una baja del 2,3%. El que más creció fue Electrodomésticos, artefactos del hogar y equipos

de audio y video (+12,1% anual).

Sin dejar de considerar la comparación anual, fue una fecha con actividad moderada. El ticket de ventas tuvo un promedio de \$33.819, reflejando la inclinación de las fa-

milias por regalos económicos. Libros e indumentaria de bajos precios fueron opciones muy buscadas.

El volumen fuerte de ventas ocurrió entre el viernes y sábado, donde se pudo ver más movimiento en

los locales comerciales. Además, seis de cada diez comercios encuestados ofrecieron alguna oferta por la fecha, destacándose las promociones bancarias y los descuentos por pago en efectivo.



Único en la región

TUS DATOS, EL CORAZÓN DE TU NEGOCIO,  
SEGUROS EN NUESTRA NUBE

+54-11-5258-8785

[g2k.com.ar](http://g2k.com.ar)

[@g2khosting](https://www.instagram.com/g2khosting)

[/g2khosting](https://www.facebook.com/g2khosting)